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СДЕЛАНО В «ИРКУТСКОЙ АПТЕКЕ»
Наш еженедельник начинает цикл публикаций о предприятии, 

выпускающем лекарства по индивидуальным рецептам

Стр. 8–9

НОЧНАЯ ЖИЗНЬ  
УЛИЦЫ БАЙКАЛЬСКОЙ

Когда город засыпает, начинается ремонт дороги  
от остановки «Лисиха» до «Волжской»
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Иркутяне знают, что улица Бай-
кальская является одной из главных 
транспортных артерий областного 
центра и здесь всегда очень интенсив-
ное движение.

— В последний раз асфальт на этом 
участке меняли в 2015 году, — расска-
зывает Василий Ефремов, директор 
МУП «Иркутскавтодор». — Правда, 
чуть ли не сразу после этого к его 
качеству возникли претензии. За-
тем подрядчики «доводили до ума» 
покрытие на Байкальской в 2016 
и 2017 годах. Но к 2023 году стало 
окончательно понятно, что плохо сде-
ланный асфальт надежд не оправдал: 
верхнее покрытие начало буквально 
«слезать», как обгоревшая на солнце 
кожа. Причина — нарушение техноло-
гий приготовления битумной смеси. 

Когда мы беседуем с Василием Ива-
новичем, часы показывают половину 
11-го вечера. На перекрытой полосе 
дороги в районе остановки «Лисиха» 

гудит, светится и постоянно пере-
двигается дорожная техника, а рядом 
на скорости проносятся легковые 
автомобили. Движение на Байкаль-
ской настолько интенсивное, что даже 
поздно вечером и ночью перекрывать 
его нельзя — возникнут пробки.

— Чтобы минимизировать не-
удобства автомобилистам, ремонт 
проводят преимущественно ночью, 
— объясняет руководитель «Иркутск-
автодора». — Начинаем в девять 
вечера, а заканчиваем уже перед 
самым рассветом — в шесть утра. 
Чтобы максимально ускорить процесс 
(мы прекрасно понимаем, что шум 
доставляет неудобство жителям близ-

лежащих домов), задействуем 
одномоментно большое 
количество рабочих 
и техники: около 30 
человек и около 25 
единиц.

По словам Ва-
силия Ефремова, 
только в первый 
день на Байкаль-
ской отфрезеровали 
около семи тысяч 
квадратных метров. 
В первую же ночь уло-
жили около трех тысяч кв. 
метров асфальта и параллельно 
сняли еще три-четыре тысячи кв. 

метров старого асфальта. Все дела-
ют одновременно для того, чтобы 
увеличить скорость и темп. Всего 
на двухполосном участке от «Лисихи» 
до «Волжской» предстоит заменить 
45 тысяч квадратных метров асфальт-
ного слоя.

А пока на первых небольших участ-
ках перемещаются сразу несколько 
катков, погрузчиков, самосвалов. Ра-
бочие «Автодора» также выполняют 
множество задач одновременно. Одни 
подают горячий асфальт через бункер 
асфальтоукладчика, другие вручную 
его подправляют по краям. И сразу же 
едут катки: первым — небольшой, его 
задача — утрамбовать самый горячий 
слой, и два огромных (8 и 11 тонн).

— Коллеги работают слажен-
но, — убежден мэр Иркутска Руслан 
Болотов. — Вижу высокий уровень 
механизации и в целом организации 
процесса. Уверен, что мы выполним 
эту работу в сжатые сроки.

Руслан Николаевич напомнил 
также, что замена асфальта на улице 
Байкальской производится в рамках 
национального проекта «БКД» за счет 
сложившейся экономии и благодаря 
дополнительному финансированию 
из областного и местного бюдже-

тов. То есть деньги в бюджете 
на 2023 год на эти цели изна-

чально не закладывались, 
но их удалось выделить. 

Всего на ремонт по-
тратят 65 миллионов 
рублей.

— Дорога здесь 
действительно не вы-
держивала никакой 

критики, — не скрывает 
правду глава города. 

— Уложенный в 2016–
2017 годах асфальт из-за не-

соблюдения технологии пришёл 

ТЕМА НЕДЕЛИ

Галина Ростиславов-
на, пенсионерка:

— Один год я так работала. 
Еще в молодости я устрои-
лась в буфет иркутского аэро-
порта — буфетчицей. В зале 
ожидания, где круглосуточные 
магазины и бутики. Работа-
ли по особому, скользящему 
графику. Сперва в день, потом 
отдыхаешь и уже в ночь. Это 
очень тяжело! Я тогда четко по-
няла, что ночная работа — это 
не для меня. Восстанавливать-
ся очень тяжело. Хотя я всю 
жизнь в торговле отработала, 
ночных смен больше не брала. 
Много лет, например, работала 
в ресторане «Сибирь», который 
потом сгорел. Была официант-
кой и барменом.

Даниил, строитель:
— Работал два года назад 

сварщиком на стройке. Нужно 
было объект в срок сдать, по-
этому приходилось все делать 
в ускоренном режиме. По сути, 
случилась форс-мажорная 
ситуация. Работали при свете 
софитов по 12 часов, по двое 
суток. Потом двое суток — от-
дых. Тяжело, но привыкаешь. 
Хотя опять же работа сезонная, 
так что в таком ритме толь-
ко четыре месяца отработал. 
До этого и после у меня такого 
не случалось.

Устинья, студентка:
— Год назад мне пришлось 

поработать в хостеле — ад-
министратором на ресепшен. 
Встречала гостей, расселяла 
их по номерам, рассаживала 
в автобусы. График был по-
сменный, и иногда выпадали 
ночные дежурства. Надол-
го, правда, меня не хватило. 
Я тогда подменяла свою под-
ругу. Проработала буквально 
трое суток, а потом решила, 
что больше работать по но-
чам не могу — очень трудно. 
Возможно, со временем орга-
низм и адаптируется, но я так 
и не смогла привыкнуть.

Владимир, дворник:
— Работал лет 30 назад. 

По ночам писал программы 
на компьютере, потому что 
днем компьютер был занят. 
Я тогда программистом был. 
Потом работу потерял и ушел 
из этой сферы. Я вообще много 
разных профессий поменял. 
Трудился даже предпринима-
телем. Так что я хорошо знаю, 
что такое работать по ночам, 
а тем более если работа фи-
зическая. И очень благодарен 
рабочим, которые дороги дела-
ют. У них сложная задача! Сам 
я сейчас, слава богу, работаю 
только днем.

Дмитрий, инженер:
— Да, прямо сейчас рабо-

таю. Я тружусь в сфере строи-
тельства на Ковыктинском ме-
сторождении, и на объекте мне 
приходится работать по ночам, 
потому что стройка идет не-
прерывно. Я занят в проект-
ном офисе, представляю ин-
тересы компании-строителя. 
Когда у рабочих возникают 
вопросы в процессе строитель-
ства, я должен быть на связи, 
чтобы эти вопросы оперативно 
решить. В этом моя основная 
задача. При необходимости 
приходится выезжать на место, 
чтобы лично присутствовать. 
Режим сложный, конечно!

«А ВАМ КОГДА-НИБУДЬ ПРИХОДИЛОСЬ РАБОТАТЬ ПО НОЧАМ?»
Такой вопрос на этой неделе мы задавали прохожим на улицах Иркутска 

Окончание на стр. 5

НОЧНАЯ ЖИЗНЬ УЛИЦЫ БАЙКАЛЬСКОЙ
Когда город засыпает, начинается ремонт дороги  

от остановки «Лисиха» до «Волжской»

На этой неделе рабочие 
МУП «Иркутскавтодор» 
приступили к одному 

из самых долгожданных ремон-
тов — замене асфальта на улице 
Байкальской. Верхний слой до-
рожного покрытия обновляют 
в рамках национального проекта 
«Безопасные качественные до-
роги» на участке от улицы Ста-
ниславского до остановки «Волж-
ская». Сейчас там с помощью 
спецтехники срезают старый 
асфальт и сразу же кладут новый. 
Поздно вечером в минувший по-
недельник мэр Иркутска Руслан 
Болотов побывал на месте, чтобы 
посмотреть, как ведутся работы. 
Вместе с ним отправилась и ре-
портерская группа «Иркутска».

Вот в таких условиях трудятся рабочие «Автодора»: пока на одной поло-
вине дороги они укладывают асфальт, по другой бесконечным потоком 
несутся автомобили. И это в вечернее время, когда трафик сильно падает! 
Нет нужды объяснять, что днем ремонт на Байкальской был бы невозмо-
жен — возникнет транспортный коллапс. Первым делом здесь заасфаль-
тируют полосу движения, которая направлена в центр, затем перейдут 
на другую сторону

С прохожими общался Егор Фролов. Фото автора

В городе 
ремонтируют 
и другие улицы 

по нацпроекту «Без-
опасные качественные 
дороги»: в микрорайоне 
Зеленом, участки на ули-
цах Полярной, Кожова, 
Олонской, Академи-
ческой, Терешко-
вой и другие.
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ИРКУТСК ПОМНИТ
В городе зажгли 10 тысяч свечей в память 
о погибших в годы Великой Отечественной

Участие в митинге приняли губернатор 
региона Игорь Кобзев, председатель Зако-
нодательного Собрания Иркутской области 
Александр Ведерников, мэр города Руслан 
Болотов, бойцы СВО, жители.

— Мы обязаны хранить память 
о героях, которые одержали по-
беду над нацизмом. Сегодня 
важно доносить до всего на-
рода правду о специальной 
военной операции. Теперь 
мы знаем, как резко меня-
ются жизни людей, когда 
в них врывается война. 
И в огне памятных свечей 
герои Великой Отечествен-
ной и герои специальной 
военной операции соединяются 
в стремлении уничтожить фашизм. 
Их и нас объединяет сбережение наших 
традиций, высоких нравственных идеалов 
и ценностей, — сказал Игорь Кобзев.

— Никогда не забывать о тех страшных 
событиях — наш святой долг перед теми, кто 
ценой своей жизни подарил нам мирное небо 
над головой и отстоял свободу Родины. Вой-
на коснулась каждой семьи. На фронт ушло 
19 тысяч иркутян. Мужество и героизм сиби-
ряков стали легендой. Пламя этих свечей — 
символ уважения к подвигу героев. Гордимся 
нашими отцами, дедами и прадедами, — под-
черкнул глава города Руслан Болотов.

Память погибших в Великой Отечествен-
ной войне почтили минутой молчания. К ме-
мориалу «Вечный огонь» возложили цветы 
и гирлянды.

В Иркутске акцию организовали реги-
ональное отделение партии «Единая Рос-
сия» и «Молодая Гвардия Единой России», 
активисты движения «Волонтеры Победы» 
при поддержке регионального министерства 
по молодежной политике и администрации 
города.

А мы напомним читателям, что в субботу, 
24 июня, в Иркутске пройдет Всероссийская 
акция «Лучи Победы». Яркие иллюминации 
установят рядом с предприятиями и знаковы-
ми местами, ставшими неотъемлемой частью 
истории Великой Отечественной войны.

С 23.00 ночное небо над Иркутском будет 
на протяжении 30 минут озарено прожекто-
рами. Их разместят на шести территориях:

 9 Площадь у мемориала «Вечный 
огонь». Здесь же в 22.30 творческие 

коллективы исполнят песни во-
енных лет;

 9 Стела «Иркутск — город тру-
довой доблести» на Байкальском 
кольце;
 9 Управление Восточно-Сибир-

ской железной дороги на Мая-
ковского;
 9 Иркутский авиационный за-

вод, напротив центрального входа 
у самолета Як-28;

 9 Иркутский завод тяжелого машино-
строения, у мемориала в честь погибших 
в боях Великой Отечественной войны 
работников предприятия;

 9 Дворец детского и юношеского творчества 
на улице Желябова, 5.
— Иркутяне могут посетить одну из пло-

щадок, чтобы отдать дань уважения подвигу 
советских солдат и тружеников тыла. Гор-
димся стойкостью и мужеством поколения 
победителей. Мы обязаны сохранить и пере-
дать детям и молодежи правду о событиях 
того времени. Эта акция — символ памяти 
и единения для каждого из нас, — отметил 
мэр Иркутска Руслан Болотов.

Илья Спирин
Фото пресс-службы администрации Иркутска

Вечером 21 июня в Иркутске со-
стоялась международная акция, 
посвященная Дню памяти и скор-

би и 82-летию нападения фашистской 
Германии на Советский Союз. На пло-
щади у мемориала «Вечный огонь» 
зажгли 10 тысяч свечей и выложили 
из них изображение танка Т-34 и ло-
зунг «Иркутск помнит».

НОЧЬЮ БУДЕТ  
ЕЩЕ КРАСИВЕЕ

На улице Карла Маркса сделают 
архитектурную подсветку зданий

В областном центре продолжают подготов-
ку к реализации проекта «Туристический 
код центра города» по нацпроекту «Ту-

ризм и индустрия гостеприимства». Одно из на-
правлений — архитектурная подсветка фасадов 
зданий на Карла Маркса. С ее помощью под-
черкнут особенности исторических строений, 
сделают улицу комфортнее для пешеходов.

— На Карла Маркса расположены дома, построенные 
более 100 лет назад и сохранившие свой первозданный 
облик. Напомню, в прошлом году по президентскому про-
екту «Формирование комфортной городской среды» мы 
провели благоустройство участка от бульвара Гагарина 
до улицы Ленина. Впервые вымостили тротуары натураль-
ным камнем, сделали удобные гранитные пандусы, уста-
новили скамьи, посадили липы. Особое внимание уделили 
технической части: все кабельные линии перенесли под 
землю. Смонтировали светильники, напоминающие те, 
что были здесь в 70-х годах прошлого века. Преображение 
улицы продолжим: ее украшением станет архитектурная 
подсветка, — отметил мэр Иркутска Руслан Болотов.

До конца года осветительные приборы планируют раз-
местить на фасадах строений, ранее известных, как:

 9 Комплекс зданий Восточно-Сибирского отдела Русского Гео-
графического общества (ул. Карла Маркса, 2, литеры А, Б);

 9 Здание Александро-Мариинского училища (ул. Ленина, 
11, корпус 2);

 9 Здание городского театра (ул. Карла Маркса, 14);
 9 Здание банка Общества взаимного кредита (ул. Фурье, 2);
 9 Дом, в котором с 4 по 11 июня 1980 года жил А. П. Чехов 
(ул. Фурье, 1);

 9 Бывшая гостиница «Гранд-отель» (ул. Литвинова, 1);
 9 Усадьба Я. В. Аксенова (ул. Урицкого, 2);
 9 Торговый дом фирмы «Треугольник» (ул. Карла Маркса, 28);
 9 Усадьба наследников Е. П. Чернядевой (ул. Урицкого, 1);
 9 Здание театра-иллюзиона Яджоглу (ул. Карла Маркса, 
24);

 9 Мануфактурный магазин Второвых (ул. Карла Маркса, 
29/1);

 9 Отдел природы областного краеведческого музея (ул. 
Карла Маркса, 13);

 9 Здание книжного магазина и типографии П. И. Макуши-
на и В. М. Посохина (ул. Карла Маркса, 11);

 9 Усадьба С. Н. Верхоленцева (ул. Карла Маркса, 19);
 9 Здание Сибирского торгового банка (ул. Карла Маркса, 
23);

 9 Административное здание (дом Воллернера) (ул. Карла 
Маркса, 25);

 9 Здание типографии Восточно-Сибирской железной до-
роги (ул. Карла Маркса, 7);

 9 Белый дом (б-р Гагарина, 24).
— Все здания — памятники федерального и регио-

нального значения. Большинство из них принадлежат 
Российской Федерации и Иркутской области, некоторые 
находятся в частной собственности. Провели переговоры 
с владельцами для того, чтобы юридически оформить 
установку подсветки, — прокомментировала председатель 
комитета по экономике и стратегическому планированию 
администрации города Татьяна Макарычева.

МАШИНЫ ПОЕДУТ ВОЕВАТЬ
Новую партию техники готовят в Иркутске к отправке 

в зону проведения специальной военной операции

Людмила Измайлова
Фото из архива редакции

«Огненная карти-
на войны» симво-
лизирует большой 
вклад сибиряков 
в Победу. Жи-
тели Иркутска 
и региона изго-
тавливали и по-
ставляли технику, 
вооружение и все 
необходимое для 
фронта, работали 
в тылу и продол-
жали развивать 
промышленные 
предприятия

Улицу Карла Маркса (на большом участке от бульвара Гагари-
на до улицы Ленина) закончили благоустраивать в октябре 
прошлого года. Там сделали бордюры и тротуары из гранита, 
пандусы и тактильные плитки для маломобильных граждан, 
на променаде установили новые стильные фонари, скамейки, 
урны. Теперь очередь за ночной подсветкой

24 июня 
1945 года про-

жекторные кольца 
освещали небо над 
Красной площадью 

Москвы во время пара-
да в честь Великой По-
беды Советского Сою-
за над фашистской 

Германией.

В гараже МУП «Иркутскгортранс» провели 
капитальный ремонт автомобилей. Сейчас 
в них загружают предметы, необходимые для 
организации быта в полевых условиях.

— Приходит техника, мы ее ревизируем: 
смотрим, что подлежит замене, что — ремон-
ту. Закупаем запчасти, или нам их привозят, 
проводим восстановление. Далее тестируем 
машины, чтобы заблаговременно устранить 
возможные неисправности, — рассказал ди-
ректор предприятия Сергей Майок.

По поручению мэра Иркутска достав-
ку транспорта обеспечит глава комитета 
по управлению Октябрьским округом Геор-
гий Комаров.

Семен Смекалин

Перед этим она проходит полное об-
служивание на базе муниципального 
предприятия «Иркутскгортранс». 

«В ближайшие дни при поддержке Министер-
ства обороны автомобили «Нива», «Урал», 
два УАЗа и прицеп с квадроциклом направим 
в зону проведения специальной военной 
операции. Несколько машин уже доставлены 
в Ростов, они будут распределены между во-
инскими частями. Благодарю всех, кто ока-
зывает содействие в этой работе. Убежден: то, 
что мы делаем, приближает победу и помо-
гает нашим землякам выполнять поставлен-
ные перед ними задачи по защите Родины», 
— отметил мэр Иркутска Руслан Болотов.
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ГЕНЕРАЛЬНАЯ УБОРКА  
«НА ЗАДЕРЖКЕ ДЫХАНИЯ»

Как в Иркутске очищали дно Ангары от мусора

Суббота, 12 часов дня. Небо над буль-
варом Гагарина затянуто облаками, не-
много прохладно. Но дайверы надевают 
свои гидрокостюмы и уверенно погружа-
ются в воду. Каких-то полчаса — и на на-
бережной появляются первые кучи мусо-
ра, которые достают из Ангары, — битые 
бутылки, автомобильные покрышки, 
ржавые топоры, лопаты и даже аккуму-
ляторные батареи.

— В прошлом году мы уже чистили 
здесь дно, — рассказывает Андрей Вино-
градов, член Иркутской областной феде-
рации подводной охоты и фридайвинга. 
— Когда я в первый раз погрузился, меня 
поразило огромное количество мусора: 
бутылок, банок, пакетов, автомобильных 
покрышек. Все, что люди бросают с бе-
рега, лежит там сплошным ковром. Мы 
нашли там даже прилавок из-под моро-
женого, санки и… матрас!

Ныряют фридайверы без кислородных 
баллонов — только на задержке дыхания. 
Глубина реки в районе острова Юность, 
по словам Андрея Виноградова, местами 
доходит до шести-восьми метров, еще 

и течение сильное, поэтому до-
нырнуть довольно сложно. 

За полтора-два часа такой 
интенсивной работы дай-
веры очень устают.

— Однако результат 
того стоит, — отмечает 

Андрей. — В прошлом 
году, например, на Юно-

сти нам удалось собрать це-

лый грузовик мусора. До этого в разные 
годы мы убирались в Иркутском водо-
хранилище, на «квадратах», на Теплых 
озерах. Просто раньше мы делали это 
неофициально, но уже два года сотрудни-
чаем с городской администрацией. Они 
выдают нам мешки и приглашают МЧС 
для нашей безопасности.

Вот и на этот раз без помощи не обо-
шлось. Вместе с дайверами и активиста-
ми на месте работали волонтеры, участ-
ники отряда мэра «Молодежь за чистый 
город», сотрудники администрации 
и другие активные жители.

— Чистка акватории Ангары — важ-
ная экологическая акция, поэтому 
администрация Иркутска всегда 
ее поддерживает, — говорит 
вице-мэр Иркутска Дмитрий 
Ружников. — Более того, 
мы постоянно идем на-
встречу людям, которые 
хотят видеть свой город 
чистым и красивым. Будь 
то уборка акватории, бере-
говой зоны или лесопарко-
вой зоны. В будущем к таким 
акциям будем обязательно 
подключать и другие городские 
организации. Например, МУП «Ком-
бинат питания». Уверен, что ребятам 
из дайвинг-клуба было бы полезно после 
тяжелой работы согреться горячим чаем 
на берегу и перекусить.

Дмитрий Олегович добавил также, 
что в плане экологии требования к Ир-
кутской области предъявляются гораздо 
выше, чем к другим регионам РФ, ведь 
на нашей территории находятся такие 
жемчужины, как озеро Байкал и река 
Ангара. Экологическая повестка в при-
оритете и для Иркутска, поэтому такие 
мероприятия, как очистка акватории 
Ангары, несомненно, следует проводить 
регулярно.

— Это должна быть ежегодная акция, 
— убежден вице-мэр, — ее следует внести 
в календарь городских событий. Воз-
можно, к участию начнут присоединяться 

и другие клубы по подводному пла-
ванию. Это позволит за короткий 

промежуток времени очистить 
гораздо большую террито-
рию. Особо отмечу, что весь 
мусор будет отсортирован 
и отправлен на переработку, 
что также является частью 
экологической повестки.

Подводные «охотники 
за мусором» сумели собрать 

со дна несколько центнеров само-
го разного хлама. На это у них ушло два 

часа. Однако под водой все еще много 
мусора, а это значит, что неравнодуш-
ным иркутянам и представителям власти 
предстоит еще много работы.

Набережная Ангары, как 
известно, место у горожан 
популярное — даже в непо-

году иркутяне любят здесь гулять. 
И если на тротуарах здесь чисто, 
потому что каждый день за поряд-
ком следят дворники, то на речном 
дне выросла настоящая мусорная 
свалка. Исправить ситуацию взя-
лись неравнодушные горожане: 
дайверы, экоактивисты, волонте-
ры. В прошедшую субботу они чи-
стили речную акваторию возле па-
мятника Александру III. Дайверы 
ныряли на шестиметровую глуби-
ну, доставали мусор, пролежавший 
на дне не один год, а их доброволь-
ные помощники складывали все 
в мешки. Принял участие в уборке 
и вице-мэр Иркутска Дмитрий Руж-
ников. Более того — Дмитрий Оле-
гович намерен сделать подобные 
экологические акции регулярными.

Из года 
в год: в 2022-м 

дайверы и волон-
теры так же чисти-
ли дно акватории 

и прибрежную поло-
су Ангары в районе 

острова  
Юность.

Фридайвер Петр Волков вытаскивает на берег пластиковый ящик, который 
он нашел на дне. А еще Петр волочит в это время под водой (нам не видно) 
сразу два мешка, битком набитых разным хламом: бутылками, банками, же-
лезками. Все это лежало на дне реки возле самого берега. Всего за два часа 
дайверы выловили на дне Ангары у памятника Александру III столько му-
сора, что потребовалось 24 мешка, чтобы все это упаковать. Также из воды 
достали четыре автомобильные шины

На площадке, где 
волонтеры паковали 
все, что приносили 
дайверы, был орга-
низован раздельный 
сбор. Отдельно со-
ртировали пластик, 
металл и шины. 
Для последующей 
переработки все это 
отправят на специ-
ализированные пред-
приятия. В целом 
в уборке приняли 
участие несколько де-
сятков человек — фе-
дерация подводной 
охоты и фридайвинга, 
волонтерский корпус 
организации «Мой 
Байкал», экологиче-
ский отряд «КПСС», 
экологические отря-
ды мэра и активные 
жители

«Когда делаешь нужное дело, сразу и настроение поднимается!» — 
так говорили все участники акции по очистке дна Ангары. Вице-
мэр Иркутска Дмитрий Ружников (он в центре) отметил также, что 
уборка акватории нашей реки уже становится доброй традицией, 
которую городская власть всегда готова поддержать. «Стихийные 
свалки, загрязнение водоемов — одна из острых проблем сегодня. 
Каждый год при поддержке мэрии проходят субботники в водо-
охранных зонах, расположенных в черте Иркутска. Работы еще 
предстоит очень много. Постепенно, совместными усилиями мы 
повысим уровень экологической культуры иркутян и гостей горо-
да», — убежден Дмитрий Олегович Марина Александрова. Фото Егора Фролова

ДЕНЬ 
МОЛОДЕЖИ 
В ИРКУТСКЕ

Куда пойти и чем 
интересным 

заняться 24 июня?

В этом году тема акций 
по всей стране — дви-
жение и его олице-

творение. Запланировано 
около 50 мероприятий, 
которые можно посетить 
бесплатно. Они будут разде-
лены на тематические ли-
нии: «Навстречу креативу», 
«Навстречу знаниям», «На-
встречу новому», «Навстре-
чу спорту», «Навстречу 
своему делу», «Навстречу 
Родине», «Навстречу добру» 
и «Навстречу карьере».

Празднование стартует в 14.00 
и пройдет на улице Декабрь-
ских Событий, 102 и на площади 
Конституции.

В здании бывшего кинотеатра 
«Звездный» состоится открытие 
регионального Дома молодежи. 
Там проведут психолого-профори-
ентационные консультации, квизы 
и квесты, научные дебаты и интел-
лектуальные соревнования.

На площади у центрального 
ЗАГСа желающие смогут принять 
участие в сдаче норм ГТО, соревно-
ваниях по панна-болу, игре в дартс. 
Также организуют мастер-классы 
по художественной росписи гипсо-
вых скульптур, джиу-джитсу и ка-
поэйре. Будут работать различные 
выставки и ярмарка вакансий.

На главной сцене спортсмены 
проведут показательные выступле-
ния, вокальные и хореографические 
коллективы города представят твор-
ческие номера.

В завершение программы ир-
кутскую молодежь поздравит рэп-
исполнитель Александр Степанов, 
известный под сценическим псевдо-
нимом ST.

Более подробная информа-
ция размещена на сайте: https://
youthday.ru/city/irkutsk. По этой же 
ссылке необходимо оформить би-
лет для того, чтобы посетить ме-
роприятия. Регистрация доступна 
до 24 июня.

Организаторами праздника вы-
ступают региональное министерство 
по молодежной политике и админи-
страция Иркутска.

Вечером в субботу, 24 июня 
(20.20—21.20), на главной сцене 
Дня молодежи выступит Алек-
сандр Степанов, он же ST — яр-
кий представитель рэп-культуры 
в России. Известность пришла 
к нему еще в ранней молодости, 
после презентации запоминаю-
щихся хитов, которые мгновен-
но превратили начинающего ис-
полнителя в подающую надежды 
звезду российского хип-хопа

Людмила Измайлова
Иллюстрация из открытых 

источников
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5 КМ  
НОВОГО ПУТИ
Ремонт дороги на улице 

Полярной идет 
по графику 

Мэр Иркутска Руслан Болотов 
проверил ход ремонта ули-
цы Полярной, который вы-

полняют по национальному проекту 
«Безопасные качественные дороги». 
Асфальтовое покрытие обновят на 
участке от Воровского до проезда 
Морского. Работы идут в соответ-
ствии с графиком. 

– Полярная – один из самых протяжен-
ных участков ремонта этого года. Более пяти 
километров дороги приведут в норматив-
ное состояние. Объект позволит разгрузить 
транспортный поток на центральных улицах 
Иркутска II, Ленинского района и ближай-
ших территорий, – отметил мэр города Рус-
лан Болотов.    

Ремонт Полярной выполняет МУП 
«Иркутск автодор». Подрядчик уже провел 
частичную замену основания и приступил к 
асфальтированию тротуаров. 

Проектом также предусмотрены обустрой-
ство остановок и замена освещения. Рядом 
с пешеходными переходами смонтируют 
«лежачих полицейских». После окончания 
всех работ нанесут разметку термопластиком 
и установят дорожные знаки. 

Напомним, улицу Полярную ремонтиро-
вали по нацпроекту в 2019 и 2020 годах на 
двух участках: от Олега Кошевого до Генера-
ла Доватора и от Олега Кошевого до Главной 
Кировской. 

РЕМОНТ 24/7

НОЧНАЯ ЖИЗНЬ  
УЛИЦЫ БАЙКАЛЬСКОЙ

Когда город засыпает, начинается ремонт дороги  
от остановки «Лисиха» до «Волжской»

Окончание. Начало на стр. 2

в негодность после нескольких зим. Однако мы 
все понимаем, что это важная для всего Иркутска 
магистраль, и поэтому городская администра-
ция обратилась за поддержкой в правительство 
области. И получила эту поддержку! Более того, 
мы все понимаем, что для Иркутска важно пере-
ходить на стандарты по замене верхних слоев 
гораздо чаще, поэтому работаем над этим вместе 
с правительством региона. Мы уже говорили 
с губернатором Игорем Кобзевым о том, что для 
Иркутска нужна отдельная программа.

Важно отметить, что асфальт на Байкальской 
кладут по новым ГОСТам: толщиной в шесть сан-
тиметров. Кроме того, при укладке используют 
асфальт со специальными полимерно-вяжущими 

присадками, которые продлевают срок его служ-
бы. До сих пор такой применяли только при стро-
ительстве взлетных полос в иркутском аэропорту. 
В городской черте его решили уложить впервые.

Закончить ремонт улицы Байкальской МУП 
«Иркутскавтодор» обещает за 20 дней. Един-
ственное, что может этому помешать — погода. 
В дождь, как известно, работы по укладке асфаль-
та останавливаются.

Начиная с весны в городе ремонтируют и дру-
гие улицы по нацпроекту «Безопасные качествен-
ные дороги». Это дорога в микрорайоне Зеленом, 
участки дорог на улицах Полярной, Кожова, 
Олонской, Академической, Терешковой и другие. 
Кроме того, продолжается ремонт дорожного по-
лотна на плотине Иркутской ГЭС (замену верхне-
го асфальта здесь также проводят ночью).

При ремонте улицы 
Байкальской при-
меняют в том числе 
и новейшую технику. 
Напомним, накануне 
предприятие «Ир-
кутскавтодор» при-
обрело пять универ-
сальных дорожных 
автомобилей, три 
мини-погрузчика 
и дорожный каток 
(его можно увидеть 
на этой фотографии). 
Всего на площадке 
в процессе работ за-
действуют сразу 25 
единиц техники — это 
самосвалы, дорожные 
катки, асфальтоуклад-
чики, фрезы и погруз-
чики

Труд дорожных рабочих 
не из простых. Первым делом 

с помощью фрезы они сни-
мают старый асфальт. Далее 

поверхность очищают и про-
ливают битумной эмульсией, 

которую разогревают до 60 °C 
— она как клей между асфаль-
том и поверхностью. Далее ас-

фальтоукладчик вытягивает, 
как говорят сами дорожники, 

асфальт, после чего рабочие 
вручную его подправляют 

по краям. И сразу же следом 
едут катки. За слой асфальта 
отвечают также операторы, 

которые следят за его подачей 
по бокам асфальтоукладчика. 

А на этом фото запечатлен 
момент, когда раскаленный 
до 160 °C асфальт засыпают 

в бункер асфальтоукладчика

Наталья Федотова. Фото Егора Фролова

Работу на Байкальской 
контролирует мэр 
города Руслан Болотов. 
В один из вечеров ми-
нувшей недели компа-
нию ему составил глава 
Октябрьского округа 
Георгий Комаров. Уви-
денным они остались 
довольны. Глава горо-
да отметил, что работа 
на участке организова-
на грамотно, а значит, 
есть надежда, что объ-
ект будет сдан быстро. 
«Ремонт проводит один 
из надежных под-
рядчиков — муници-
пальное предприятие 
«Иркутскавтодор», 
— подчеркнул Руслан 
Болотов. — Убежден, 
что они выполнят эту 
работу в сжатые сроки»

«Улица Полярная — одна из основных ма-
гистралей, соединяющих Ленинский округ 
с остальной частью Иркутска. На Полярной 
не только появится новый асфальт, но и бу-
дут обустроены тротуары, остановки, заме-
нено освещение. Все мероприятия необходи-
мы, чтобы привести дорогу в нормативное 
состояние, а главное — сделать ее более 
безопасной для всех участников дорожного 
движения», — отметил мэр Иркутска Руслан 
Болотов

Людмила Измайлова
Фото пресс-службы администрации Иркутска
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ДЕПУТАТ ИЗ ГЛАЗКОВО
Сегодня в «Иркутске» — интервью с Алексеем 

Колмаковым, который представляет в думе города 
интересы жителей избирательного округа № 30

—  Алексей Анатольевич, вы — 
депутат городской думы трех 
созывов, и постоянные читатели 
«Иркутска» знают, что родом 
из Глазково…

— Да, Глазково — это моя родина. 
Я в детстве жил на улице Достоевского, 
14 и учился в школе № 63. Здесь по-
прежнему живет большая часть моих од-
ноклассников, а их дети тоже окончили 
эту же школу. Уже наши внуки приходят 
в первые классы! Я, когда на торже-
ственных линейках бываю, часто слышу 
знакомые фамилии.

Люди живут в Глазково поколения-
ми, и это, наверное, главная особенность 
района. Здесь все друг друга знают! Лич-
но у меня практически в каждом доме 
есть человек, к которому я могу зайти 
в гости и чаю попить. И все они знают 
не только меня, но и моих родителей.

Хотя сам округ непростой. Здесь 
много частного сектора. А там, где стоят 
многоэтажные дома, застройка такая 
плотная, что порой просто невозможно 
что-то поменять, построить новое. А еще 
есть район Студгородка, где много квар-
тир сдается в аренду. И везде свои про-
блемы. Положительные перемены, ко-
нечно, происходят, но меня радует и то, 
что глазковская душевная аура остается 
неизменной.
—  А как, кстати, вы объясняе-

те этот феномен?
— Исторически так сложилось, что 

район очень спокойный и комфортный. 
Здесь нет больших транспортных ма-
гистралей. При этом, чтобы оказаться 
в центре города, достаточно переехать 
Глазковский мост и потратить на это 
всего 10–15 минут. То есть сам микро-
район находится посреди города, но при 
этом он такой обособленный — как ма-
ленькая деревня, в которой живут очень 
душевные люди.
— Многое, наверное, хоте-

лось изменить в округе, ког-
да в 2009 году вас избрали 
депутатом?

— Я очень хорошо помню, что мне 
бросилось в глаза сразу после того, как 
я вернулся из армии. Все спортивные 
объекты, на которых я вырос сам, 
прекратили свое существование. 
Одни уличные корты заросли 
бурьяном, на месте других 
построили гаражи. На месте 
«Ракеты» (это спортивное 
поле на 4-й Железнодорож-
ной, 44) тоже были попытки 
сделать парковку.

Поэтому, став депутатом, 
я сразу же начал заниматься темой 
спорта. В свой первый созыв, с 2009 
по 2014 год, стал инициатором думской 
программы «Спорт во дворы». Коллеги 
меня поддержали, и с помощью этой 
программы в городских дворах начали 
строить спортивные объекты. Начиная 
с 2012 года мы планомерно строили 
по всему городу по площадке.

И сегодня с удовлетворением могу 
сказать, что в моем округе все корты уже 
восстановили. На Гоголя, 42б, на 4-й 
Железнодорожной, 44 и на Достоевско-
го, 14, где стоит мой родной дом. В про-
шлом году на Достоевского мы посте-
лили резинопол на уличном корте для 
баскетбола и футбола. Я часто проезжаю 
там и вижу, как дети играют. В этом году 
еще два дополнительных фонаря там 
поставим — чтобы уличное освещение 
стало лучше.

Также начиная с 2010 года на сред-
ства депутатского фонда удалось при-
вести в порядок многие дворы и улицы, 
заасфальтировать большое количество 
дорог в частном секторе. Работаем по об-
ращениям жителей планомерно, поша-

гово. Только в прошлом году отремон-
тировали придомовые территории возле 
дома № 67 на улице Грибоедова и возле 
дома № 84 на улице Лермонтова. Сде-
лали тротуар на улице Жуковского. Про-
вели освещение на детскую площадку 
у дома № 55 на улице Кайской.
—  Это все вы делаете на сред-

ства депутатского фонда?
— Да, распределяю равно-
мерно. Часть денег уходит 

на восстановление спортив-
ной инфраструктуры, часть 
— на благоустройство част-
ного сектора, на тротуары, 
освещение.

В последнее время по-
явилась новая тенденция 

— вливать эти деньги в систему 
образования. У меня на территории 

избирательного округа одна школа 
и четыре детских садика, и мы работа-
ем по обращениям руководителей этих 
учреждений — направляем денежные 
средства на ремонт крыш, санузлов, вен-
тиляции и так далее. В прошлом году, 
например, провели ремонт в детском 
саду № 105.
—  А что с ремонтом дорог 

в частном секторе? Скоро все они 
будут заасфальтированы?

— Знаете, что интересно? Не все 
жители частного сектора хотели, чтобы 
на их улице появился асфальт! Ко мне 
обращались люди, которые даже про-
сили убрать их улицу из программы — 
боялись, что из-за этого мимо их дома 
начнет ездить больше машин.

Впрочем, сейчас это время прошло. 
Люди, которые так говорили, посте-
пенно начинают менять свое мнение 
— понимают, что жить в пыли, рядом 
с гравийной дорогой, некомфортно, 
а машины все равно будут ездить.

Поэтому мы постепенно доделываем 
все дороги. В этом году, например, поло-

жили асфальт на улице Кольцова. А что-
бы автомобилисты гонок не устраивали, 
устанавливаем «лежачих полицейских».
—  Общественные простран-

ства тоже благоустраиваете?
— К сожалению, в округе нет мест, 

которые можно благоустроить по про-
грамме «Формирование комфортной 
городской среды», например. Не позво-
ляет историческая застройка.

Самое важное общественное про-
странство, которое у нас есть, — это Кай-
ская роща. Я серьезно занимался ею еще 
в свой первый созыв, когда в 2011 году 
решением городской думы она была 
включена в особо охраняемую при-
родную территорию. Мы тогда 
огородили ее забором и столби-
ками — перегородили доступ 
автомобилям. В первые два 
года посадили более двух 
тысяч сосен на бюджетные 
средства. После к процессу 
присоединились обще-
ственные экологические 
организации и активисты. 
Они до сих пор каждую вес-
ну подсаживают там молодые 
деревья.

Недавно, кстати, я был там, гу-
лял по дорожкам. С удовольствием от-
метил, что те сосны, которые мы сажали 
несколько лет назад, хорошо омолодили 
рощу (старые сосны уже не плодоноси-
ли, все шло к тому, что роща могла бы 
исчезнуть). Но теперь, думаю, все у нее 
будет хорошо.

Есть у нас еще и Грибоедовская 
роща. Это такой маленький лесок рядом 
с трамвайной остановкой «Грибоедова». 
Юридически он — именно городской 
лес, поэтому там нельзя ничего строить. 
На за прошедшие годы все же удалось 
привести его в порядок: заасфальти-
ровать тропинки, провести освещение, 
подсадить новые деревья. Этой осенью 

планирую еще провести там санитарную 
обрезку и убрать старые березы.
—  Два года назад в одном из ин-

тервью нашему еженедельнику 
вы говорили о том, что приори-
тетными задачами считаете 
строительство детской поли-
клиники и нового корпуса школы 
№ 63. Удалось достичь целей?

— Школа № 63, по сути, центр микро-
района Глазково. И это первое учебное 
заведение в Иркутске, которое начало 
работать в три смены. Детей уже много, 
а площадей не хватает. И конечно, строи-
тельство блока начальной школы — про-
блема актуальная. Мне удалось найти 
небольшой участок земли под него (для 
этого вместе с администрацией города 
мы расселили несколько прилегающих 
домов) и в этом году наконец зайти 
в проектирование. Уже к концу этого года 
подрядчик обещает пройти экспертизу 
и проект сдать. На следующий год, наде-
юсь, начнется строительство.

Что касается поликлиники, то ее по-
явление тоже уже давно назрело. Когда-
то детская больница временно пере-
ехала в неприспособленное помещение 
на улице Шмидта, 20 да так там и оста-
лась. И это, конечно, очень сложная, 
неприятная ситуация. По моей инициа-
тиве (а также коллег-депутатов из при-
легающих округов Максима Девочкина 
и Ольги Клевцовой) была найдена 
и освобождена территория под здание 
новой современной поликлиники. Для 
этого мы добились сноса бывшего и пу-
стующего кинотеатра «Чайка». Сейчас 
участок уже готов, осталось дождаться 
проекта больницы.
—  Какие у вас планы на разви-

тие округа в будущем?
— Одной из важных и необходимых 

работ, которую я себе наметил, станет 
благоустройство земельных участков 
на кадастровом учете, собственниками 
которых являются ТСЖ. Такие участки 
после межевания формально не явля-
ются муниципальным, однако жители 
таких домов тоже имеют право на то, 
чтобы у них были заасфальтированы до-
роги вокруг. Это ведь очень дорогое удо-
вольствие, и понятно, что за свои деньги 
ТСЖ никогда не потянут такой объем 
работ. И такие дома есть на территориях 
всех избирательных округов.

Поэтому в этом году мы вместе с де-
путатами нашей городской думы при-
няли программу по благоустройству 
земельных участков, стоящих на када-
стровом учете. И в этом году начнем 
ее реализацию. У меня в округе есть 
четыре дома на 4-й Железнодорожной, 
100, 100/1, 100/2, 100/3. Там живут 
очень ответственные и активные люди, 

и у них ТСЖ. В этом году начи-
наем строить дороги возле 

их домов, в следующем 
— закончим. Общая сто-
имость работ составит 
5 млн рублей.

Есть и менее мас-
штабные планы. На-
пример, установка 
большой раздевалки 
возле корта на 4-й Же-

лезнодорожной, 44 (его 
все знают как глазковскую 

«Ракету»). Ремонт тротуара 
вдоль улицы Чайковского — 

от Терешковой до Маяковского.
А еще в текущем году установим 

детскую площадку у дома № 65 на ули-
це Грибоедова. Это очень важно, ведь 
за последнее два года по всему городу 
демонтировали больше тысячи детских 
площадок (они оказались в зоне охраны 
тепловых сетей, и это было требование 
прокуратуры). И хотя в моем избира-
тельном округе найти новые места под 
установку не так просто, мы все же изы-
скиваем возможности.

Егор Фролов
Фото автора и из архива  

Алексея Колмакова

Особенности территории 
округа — историческая за-
стройка, многочисленный 

частный сектор и, конечно же, 
местные жители, многие из кото-
рых живут в предместье Глазково 
целыми поколениями. При этом 
район за последние годы, с появ-
лением асфальтированных улиц 
и благоустроенных дворов, суще-
ственно изменился в лучшую сто-
рону. О том, что уже сделано и что 
еще предстоит сделать, мы и пого-
ворили с народным избранником.

Вот такая симпатичная парковка появилась во дворе дома № 67 на улице 
Грибоедова. В прошлом году здесь также заасфальтировали проезд и вход-
ные группы в подъезды, установили ограждение газонов и бордюров

На фото — корт на улице Достоев-
ского, 14. В прошлом году на этой 
универсальной спортивной площад-
ке уложили асфальтобетонное ос-
нование с покрытием из резиновой 
крошки. Теперь молодежь играет 
в футбол, волейбол и баскетбол 
в комфортных условиях

Алексей Колмаков — депутат трех 
созывов думы Иркутска от избира-
тельного округа № 30. В 2020 году 
также возглавил МУП «Иркутскав-
тотранс», и сегодня предприятие 
переживает свое второе рождение: 
в прошлом году здесь приобрели 42 
новых автобуса. Сам Алексей Анато-
льевич говорит, что это ответствен-
ная работа, которая отнимает много 
времени, но на родном для него 
округе это никак не отразится

«Избиратель 
сегодня стал 

более мобильный, — 
рассказывает Алексей 
Колмаков. — Мой теле-
фон давно все знают: 
в мессенджер шлют со-
общения, мы быстро 
решаем вопросы 
в режиме он-

лайн».

Как 
связаться 
с депутатом 
из Глазково? 

Ватсап, вайбер, 
телеграм: 

89501000777.
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ГЛАВНОЕ — ВЫПОЛНЯТЬ 
НАКАЗЫ ЖИТЕЛЕЙ

Алексей Распутин провел прием 
жителей предместья Рабочего

— Жительница ЖК «Пред-
местье» пожаловалось на много-
численные выбоины в дорож-
ном полотне на участке от дома 
№ 60ж до дома № 60/5 по улице 
Баррикад. Эта дорога — одна 
из приоритетных в списке 
на благоустройство. Неодно-
кратно выезжал на территорию 
и о проблемном участке знаю, 
— рассказывает Алексей Влади-
мирович. — В этом году плани-
руем отремонтировать опасный 
участок на улице Карпинской. 
Там тротуарная зона резко об-
рывается, и пешеходы вынуж-
дены двигаться дальше прямо 
по проезжей части. А в 2024 году 
планируем восстановить уча-
сток на улице Баррикад за счет 
средств депутатского фонда, 
сформированного из городского 
бюджета.

Два человека во время приема 
интересовались установкой дет-
ских площадок. Так как в этом 
году уже сформирована и утвер-
ждена заявка на доукомплекта-
цию объектов, эти территории 
возьмут в работу на следующий 
год. Один житель предместья 

попросил установить козырек 
на остановочном пункте обще-
ственного транспорта «Детская». 
Ранее с таким же вопросом уже 
обращались в приемную депу-
тата, поэтому Александр Влади-
мирович над ним уже работает, 
и он будет решен.

— Также обращались по по-
воду дорог. Жаловались на ямы 
на улицах Каштаковской и Лен-
ской — данные передал в ко-
митет городского обустройства 
администрации города для 
выполнения ремонта. Еще один 
вопрос касался Плишкинского 
тракта. Дорогу отремонтирова-
ли в 2022 году, и уже есть раз-
рушения дорожного полотна. 
Комиссия все запротоколирова-
ла, и составлен акт гарантийных 
обязательств. Подрядчик его 
подписал и до 1 июля 2023 года 
должен замечания устранить, — 
отметил Алексей Распутин.

Еще один вопрос касался от-
сутствия дорог в микрорайоне 
Славном. Там глинистый грунт. 
Для решения этой довольно-таки 
сложной задачи необходимо фи-
нансирование. К концу текущего 
года планируется заключить 
контракт на проектирование 
нескольких дорог в микро-
районе. Подготовленная про-
ектировщиками документация 
должна пройти государственную 
экспертизу к 2025 году, после 
чего строительство дорог можно 
начинать, подчеркнул депутат 
Алексей Распутин.

Депутат городской думы 
Алексей Распутин каж-
дую неделю проводит 

прием жителей избиратель-
ного округа № 22. Буквально 
на днях к народному избран-
нику пришли семь человек: 
всех интересовали вопросы 
благоустройства.

КОНТРОЛЬ  
ЗА ПОДДЕРЖАНИЕМ КРАСОТЫ

Депутат Максим Девочкин проинспектировал 
общественные пространства избирательного 

округа № 31

Максим Девочкин 
с 2019 года помогает 
жителям, проживающим 

на территории избирательного 
округа № 31, ее облагоражи-
вать. Так, там появляются новые 
общественные пространства, 
ремонтируются дороги, благо-
устраиваются дворы. И необ-
ходимо, конечно, отслеживать 
состояние обустроенных мест 
в избирательном округе, поэто-
му депутат вместе с директором 
МКУ «Городская среда» Мариной 
Шевелой и местными жителями 
осмотрел объекты и их содержа-
ние.

— За последние четыре года у нас 
в округе появились Парк инициативной 
молодежи, который включает в себя 
большое количество площадок для детей 
и взрослых, роща «Звездочка» со смо-
тровой площадкой, где собираются сту-
денты, родители с маленькими детьми 
в колясках, и сквер «Изумруд», который 
стал хорошим бульваром, пешеходной 
аллеей для иркутян, — отметил Максим 
Евгеньевич.

Местная жительница Ольга Вантее-
ва рассказала, что здесь вместо Парка 
инициативной молодежи ранее было 
заросшее место, по нему даже боялись 
ходить многие иркутяне. С помощью 
администрации города и депутата город-
ской думы Максима Девочкина это обще-
ственное пространство удалось облагоро-
дить. Сначала — по проекту «Народные 
инициативы», а после — по федеральной 
программе «Формирование комфортной 
городской среды». Теперь здесь есть зона 
для отдыха и занятий спортом для детей 
и взрослых с освещением и дорожками, 
а также площадка для выгула собак. Не-
давно в этом парке обновили оборудова-
ние для детских площадок и установили 

карусель, которая очень востребована 
юными иркутянами.

— За содержанием этой всей террито-
рии в настоящее время следит МКУ «Го-
родская среда». В ежедневном формате 
проводятся работы по уборке террито-
рии. Также ежегодно проводятся работы 
по поддержанию не только чистоты, 
но и всех жизнеспособных функций пар-
ка. Недавно провели работы по санации 
площадки для выгула животных, обно-
вили зоны с мульчированием. А в рам-
ках гарантийных обязательств на часть 
участка скоро зайдет организация по вы-
саживанию газона, — рассказала Марина 
Шевела.

Но и здесь, к сожалению, бывают слу-
чаи вандализма на общественных пло-
щадках. Чаще всего это теггинг. Зимой 
2022 года, чтобы контролировать ситуа-
цию, в парке оборудовали видеонаблю-
дение, которое помогает устанавливать 
личности нарушителей. Депутат Максим 
Девочкин отметил, что необходимо еще 
разместить таблички, на которых бу-
дет написано о факте видеофиксации 
на территории.

Рощу «Звездочка», которая тоже 
полюбилась жителям Свердловского 
округа, этим летом дополнит арт-объект 
в виде трехметровых букв «Глазково». 
Для этого будет изготовлен металлокар-
кас, на котором будет стоять освещенная 
стела. Работы будут закончены этим 
летом.

— Световые буквы хотели установить 
еще два года назад, но, к сожалению, 
не хватило финансирования. Поэтому 
они появятся только этим летом, — по-
яснил Максим Евгеньевич. — Мы все 
знаем, что рядом расположен Глазков-
ский некрополь. И это одна из досто-
примечательностей Иркутска. А надпись 
«Глазково» будет видна из Правобе-
режного округа. Поэтому мы надеемся, 
что жители и гости города будут гулять 
там по набережной, видеть эту надпись 
и больше интересоваться историей горо-
да Иркутска.

«САМЫЙ СЧАСТЛИВЫЙ ЖИТЕЛЬ ПРЕДМЕСТЬЯ РАБОЧЕГО»
На летний фотоконкурс, объявленный депутатом Алексеем 

Распутиным, поступили первые работы

Ежегодно летом депутат городской 
думы от избирательного округа 
№ 22 Алексей Распутин организо-

вывает фотоконкурс «Самый счастливый 
житель предместья Рабочего». В этом году 
он проводится уже в седьмой раз. За все 
время в нем приняли участие 317 местных 
жителей.

— Уже поступили первые фотографии на наш 
летний конкурс! Отправить свои снимки можно 
будет до 1 августа, и уже в конце лета мы подведем 

итоги и отметим победителя ценным призом, — 
отметил Алексей Распутин.

Фотографии принимаются на электронную по-
чту: tanyamarchenko@bk.ru с пометкой «Фотокон-
курс», указанием ФИО участника и номера кон-
тактного телефона. Принять участие может любой 
желающий, однако есть необходимое условие 
— фотографии со счастливыми лицами должны 
быть сделаны этим летом. Все фотографии также 
будут опубликованы.

Подробнее информацию можно узнать по теле-
фону 89646534517.

Депутат Алексей 
Распутин всегда 
идет навстречу 
местным жите-
лям. Он не толь-
ко принимает 
их обращения, 
но и выезжает 
на места, по ко-
торым есть во-
просы, направ-
ляет запросы 
в администра-
цию города, что-
бы совместно 
найти решение. 
А также держит 
на контроле 
сложные ситу-
ации

Администрация города и депута-
ты думы Иркутска совместными 
усилиями способствуют созданию 
комфортных общественных про-
странств и обращаются к местным 
жителям с просьбой бережно от-
носиться к этим благоустроенным 
территориям общего пользования, 
предназначенным для досуга го-
рожан и свободного доступа к объ-
ектам общественного назначения. 
Чтобы искоренить акты вандализма, 
на этих территориях установлены 
камеры видеонаблюдения. По ним 
определяются нарушители, которые 
обязательно несут ответственность 
за совершение противоправного 
деяния

На фото одна 
из участниц 
летнего фотокон-
курса — Галина 
Петровна Ласко-
ва. Также свои 
кадры отправили 
и совсем юные 
жители предме-
стья Рабочего. 
У жителей еще 
есть время, что-
бы успеть сделать 
свои фотогра-
фии и отправить 
их для участия 
в конкурсе

Материалы полосы подготовила Диана Ивчик. Фото автора, из личного архива депутата Алексея Распутина и конкурсных работ
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логиями, используя рецепты, описанные 
в фармацевтических справочниках.

— Сегодня мы выполняем заказ для 
очень маленького пациента, — рассказы-
вают провизоры. — Младенцу понадобил-
ся препарат, который выпускают только 
для взрослых. Разделить таблетку на 32 
части ни родители, ни врачи не смогут, 
значит, необходима наша помощь.

И тут же профессионалы, используя 
специальное оборудование и инструмен-
ты, соблюдая все правила и технологии, 
измельчили заводской препарат, провели 
необходимые манипуляции — и уже скоро, 
после контрольного анализа, к маленько-
му больному отправится строго дозиро-
ванное лекарство.

— Разумеется, все, что изготавливается 
на наших производственных площадках, 
проходит строгий контроль качества — это 
непреложное правило, — говорит Елена 
Валерьевна. Ирина Покоева. Фото автора

ВАЖНОЕ ДЕЛО ВАЖНОЕ ДЕЛО

СДЕЛАНО В «ИРКУТСКОЙ АПТЕКЕ»
Наш еженедельник начинает цикл публикаций о предприятии, 

выпускающем лекарства по индивидуальным рецептам

«Иркутская Аптека» — название относи-
тельно новое. В официальном обращении оно 
появилось шесть лет назад, когда три хорошо 
знакомые иркутянам муниципальные сети 
приняли решение об объединении. С тех пор 
аптеки № 74, 80 и 103 стали именоваться «Ир-
кутской Аптекой». Впрочем, по старой памяти 
иркутяне все так же используют их номера, 
а аптеки не снимают их со своих вывесок.

— Сегодня у нас 47 филиалов по всему горо-
ду, — рассказывает Елена Кичмарева, директор 
муниципального унитарного фармацевтиче-
ского предприятия «Иркутская Аптека». — Они 
есть почти во всех поликлиниках и больницах 
— это удобно для пациентов, потому что кроме 
традиционных розничных товаров мы отпу-
скаем льготные препараты по муниципальной, 
региональной и федеральной программам. Че-
ловеку не нужно дополнительно куда-то ехать: 
взяв рецепт у врача, он может здесь же по нему 
получить лекарства. Много раз нас благода-
рили за эту «близость» наши клиенты, и мы 
стараемся сохранять такую вот минимальную 
дистанцию между врачом, пациентом и нами.

Есть и особые случаи, когда клиентам нуж-
на именно «Иркутская Аптека». Только здесь 
можно получить лекарства, изготовленные 
по индивидуальным рецептам. И предприятию 
есть чем гордиться — уже несколько десятиле-
тий непрерывно работают четыре производ-
ственные площадки.

— «Иркутская Аптека» имеет лицензию, да-
ющую право самостоятельно изготавливать ле-
карства. Для этого у нас есть все необходимое 
оборудование и, конечно, квалифицированные 
сотрудники, — говорит Елена Валерьевна. — 
Мы закупаем готовые субстанции на фарма-
цевтических производствах и самостоятельно 
готовим из них именно такую лекарственную 
форму, которая подойдет конкретному паци-
енту: в ней не будет ничего лишнего, а значит, 
отклик организма будет лучше.

Провизоры объясняют, чем лекарства, из-
готовленные по индивидуальным рецептам, 
отличаются от заводских: «Люди разные, 
уникальные, и ситуации бывают всевозмож-

ные. Например, врач установил, что пациент 
не переносит какое-то вещество, входящее 
в состав унифицированного заводского препа-
рата. Или пациенту нужна специальная 
дозировка, которой нет в открытой 
торговле. Тогда врач составляет 
пропись, в которой указывает, 
что именно необходимо здесь 
и сейчас конкретному больно-
му. Пациент приходит к нам, 
и уже через несколько часов мы 
изготовим и выдадим ему заказ. 
А если человек находится в боль-
нице, то врачи сами закажут у нас 
то, что нужно, и мы отправим это 
лекарство напрямую в стационар».

На заводах в препараты добавляют 
не только основные действующие и вспомога-
тельные вещества, но и консерваторы, и ста-
билизаторы, которые помогают лекарству 
храниться долго. В «Иркутской Аптеке» в пре-
параты кладут исключительно лечебные веще-

ства — это улучшает терапевтический эффект 
и снижает количество побочных реакций.

— Это и есть индивидуальный подход к каж-
дому пациенту, — поясняют провизоры. 

— Среди них ведь есть и дети, и ал-
лергики, и люди пожилого воз-

раста, которые остро реагируют 
на дополнительные компонен-
ты. И чем меньше мы добавим 
в препарат вспомогательных 
веществ, тем больше станет 
его биодоступность — то есть 

при минимальном содержании 
лекарственного вещества будет 

достигнут максимальный лечеб-
ный эффект. Кроме того, поскольку 

в изготовленных нами лекарствах меньше 
составляющих, то и стоимость их ниже, чем 
у крупных фармацевтических предприятий, 
а это тоже важно.

Провизоры-технологи и провизоры-анали-
тики работают в строгом соответствии с техно-

Казалось бы, все просто: нужно лекар-
ство — идешь в ближайшую аптеку, 
тем более они сейчас располагаются 

почти в каждом доме, некоторые из них 
работают круглосуточно, а другие и на дом 
доставят все необходимое. Зачем же нуж-
но идти именно в «Иркутскую Аптеку»? 
И почему врачи выписывают особенные 
рецепты, лекарства по которым могут из-
готовить только в четырех филиалах в го-
роде? Как устроена «Иркутская Аптека», 
кто там работает и когда без нее никак 
не обойтись? На все эти вопросы ответит 
еженедельник «Иркутск» в новом цикле 
публикаций.

АПТЕКА В ЦИФРАХ

 9 47 филиалов — 21 аптека, 24 ап-
течных пункта, 2 аптечных киоска.
 9 4 собственные производственные 
площадки.

 9 630 тысяч упаковок лекарственных 
форм производится за год.

 9 Общий ассортимент — более 7000 
наименований.

ХИТЫ ОТ ИРКУТСКИХ 
ПРОВИЗОРОВ

Самыми популярными 
препаратами, изготовлен-
ными в «Иркутской Апте-
ке», являются:
 9 Антигриппин взрослый 
и детский (более доступ-
ный аналог — терафлю)
 9 Микстура Павлова
 9 Капли Морозова
 9 Протаргол
 9 Гомеопатические 
препараты

«Иркутская 
Аптека» изготав-
ливает лечебные 

препараты в разных 
лекарственных фор-
мах: растворы, мик-
стуры, таблетки, 

суппозитории, гло-
були, порошки, 

свечи.

На четырех площадках «Иркутской Ап-
теки» изготавливают различные виды 
фармацевтической продукции. Она вос-

требована горожанами, лечебными учреж-
дениями, стационарами. В сравнении с им-
портными аналогами наши медикаменты 
выигрывают по многим показателям, в том 
числе и в плане цены. Объем выпу-
скаемых лекарств постоянно увели-
чивается, и мы ставим перед собой 
задачу сохранять эти темпы.

Мэр Иркутска  Руслан Болотов
»

««

Фасовщик Гулсина Харисовна Бобкова за работой. Каждая порция лекар-
ственного препарата фасуется в специальные конверты, но прежде ее 
нужно строго отмерить с помощью весов. Специалисты готовят необходи-
мую дозировку в зависимости от веса и возраста пациента

На стеклянных витринах — натрия хлорид, глюкоза, раствор Рингера, пере-
кись водорода, хлоргексидин, раствор калия, очищенная вода и другие 
стерильные лекарственные формы. Все эти жизненно важные препараты 
«Иркутская Аптека» изготавливает и отпускает в розницу, а также в больших 
объемах для стационаров

Директор муниципального унитарно-
го фармацевтического предприятия 
«Иркутская Аптека» Елена Кичмарева: 
«Наши производственные площадки 
и квалифицированные сотрудники 
способны на многое. Мы сохранили 
все оборудование и имеем огромный 
опыт, так что в случае перебоев с по-
ставками сможем восполнить дефи-
цит очень многих лекарственных 
форм»

После стерилизации и охлаждения 
фармацевт Анна Владимировна Баклина 
исследует каждую бутылку со стериль-
ным препаратом на примеси — таков 
стандарт производства

На фото — один из известных филиалов «Иркутской Аптеки» в микрорайоне 
Университетском, 46. Раньше он назывался «Аптека № 103» и знаком всем мест-
ным жителям уже 30 лет — со времен постройки учреждение располагается 
по этому адресу

НА ЯРМАРКУ ЗА РАБОТОЙ

На Иркутский ави-
ационный завод 
требуются рабо-

чие и инженеры. Также 
на ИАЗе есть вакансии 
кладовщика и распреде-
лителя работ

Узнать все об обязанностях, 
требованиях к образованию 
и опыту можно на сайте www.
rabota-iaz.ru. Или же задать во-
просы специалисту по кадрам, 
приехав на авиазавод (ул. 
Новаторов, 3). Отдел кадров 
расположен на 2-м этаже про-
ходных ИАЗа, 217-й кабинет.

На ярмарке трудоустройства 
«Работа России. Время воз-
можностей», которая пройдет 
23 июня в «Сибэкс поцентре», 
все желающие смогут лично 
пообщаться с представителями 
авиазавода. На стенде ИАЗа 
пройдут консультации, какие 
вакансии актуальны сегодня, 
какие документы необходимы 

для трудоустройства на режим-
ное предприятие и сколько 
времени занимает оформление 
на работу.
Валерия Бочарова. Фото автора

ВКУС И КАЧЕСТВО НА ОТЛИЧНО
В Иркутской области подвели итоги  

25-го регионального этапа Всероссийского 
конкурса «100 лучших товаров России»

В рамках конкурса 
«100 лучших товаров 
России» традиционно 

прошло заседание дегуста-
ционной комиссии экс-
пертной группы в номина-
ции «Продовольственные 
товары» для определения 
претендентов на высший 
приз конкурса «Вкус 
качества». Экс-
перты дегусти-
ровали луч-
шие образцы 
от восьми 
предприятий 
Иркутской 
области. Всего 
в этом году пода-
ли заявки на уча-
стие в региональном 
этапе конкурса 70 предпри-
ятий, только 61 было допу-
щено, из них треть — нович-
ки, впервые принимающие 
участие в конкурсе.

– 15 июня на базе Государ-
ственного регионального центра 
стандартизации, метрологии и ис-

пытаний в Иркутской области 
состоялось заседание дегустацион-
ной комиссии экспертной группы 
в номинации «Продовольствен-
ные товары» для определения 
видов продукции региональных 
предприятий, которые будут 
представлены на высший приз 
конкурса «Вкус качества» на фе-
деральном этапе конкурса «100 

лучших товаров России», 
— объяснила Вера Поп-

цова, начальник от-
дела стандартизации 
ФБУ «Иркутский 
ЦСМ», секретарь 
комиссии. — В этом 
году право выдви-
нуться на высший 

приз номинации 
получили «Йогурт 

со вкусом брусники» 
м. д. ж. 2,5%, производи-

тель СХ АО «Белореченское», 
части тушек цыплят-бройлеров, 
производитель ООО «Саянский 
бройлер», «Пломбир на сливках» 
и «Маэстро» от ООО «Фабрика 
мороженого «Ангария», хлеб «Бо-
ярский» и батон «Великолепный 
крепыш» от ЗАО «Иркутский хле-
бозавод». Все они получили мак-
симальный балл у экспертов — 25.

На ИАЗе молодым рабочим 
и специалистам после трудоу-
стройства к основной зарпла-
те идут доплаты. У рабочих 
за два года допвыплаты 
составляют 240 тысяч рублей, 
у молодых специалистов 
и руководителей до 35 лет — 
более 140 тысяч рублей. При 
отсутствии профессии можно 
получить рабочую специаль-
ность — на ИАЗе обучение 
бесплатное, при этом ученик 
получает стипендию

ЖКХ В ЛИДЕРАХ
В номинации «Услуги для населения» впер-

вые участвуют предприятия сферы ЖКХ, 
которые стали лидерами в сравнении с пред-
ставителями других отраслей по количеству 
заявителей: ЖКХ — 7, медицина — 2, средства 
массовой информации — 1, образование — 4, 
розничные магазины — 3, социальные услуги 
— 2, спорт — 2, транспорт — 3.

27– 28 июня 
иркутян ждут 

в «Сибэкспоцен-
тре» на кулинарные 
мастер-классы Все-
российского конкур-
са «100 лучших то-
варов России».

На заседании дегу-
стационной комиссии 
эксперты оценили 
лучшие товары от про-
изводителей Иркут-
ской области. Кроме 
внешнего вида, вкуса, 
цвета, аромата, кон-
систенции комиссия 
давала оценку упаков-
ке продуктов — на ней 
должна быть вся необ-
ходимая информация 
для потребителей

Елена Белова. Фото Анны Суржанской

На правах рекламы
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МОЩНО ЗАШЛИ В ГОРОД
Тяжелая техника для ремонта и уборки улиц Иркутска 

куплена в МУП «Иркутскавтодор»

— Мы благодаря совместной ра-
боте со Сбером обновили автопарк 
«Иркутск автодора», — рассказывает 
Дмитрий Ружников. — Не может 
не радовать, что предприятие набира-
ет новую технику такими быстрыми 
темпами и, соответственно, улучшает 
качество и скорость уборки города. 
Обновление в «Иркутскавтодоре» 
начали в 2021 году, за эти два года 
для предприятия закупили около 50 
единиц техники разного назначения. 
Нам важно, чтобы уборка города 
и ремонты дорог выполнялись макси-
мально качественно. Для этого необ-
ходима техника, отвечающая совре-
менным стандартам. Ну и, конечно, 
я рад за работников предприятия: 
на новой технике работать гораз-
до комфортнее, чем на старой.

Работа по наращиванию 
механизации муниципальных 
предприятий — не только «Ав-
тодора» — активно продолжает-
ся. Городские власти в прошлом 
году приобрели 42 новых современ-
ных автобуса для МУП «Иркутскав-
тотранс», в этом году автопарк пред-
приятия пополнится снова, кроме 
того, в МУП «Иркутскгорэлектро-
транс» поступят новые трамваи.

Это было бы невозможно без 
тщательно выстроенной стратегии 
по управлению городским хозяй-
ством. Одно из грамотных тактиче-
ских решений — тесное сотрудни-
чество со Сбербанком. Кредитная 
организация доверяет действующей 
команде городской власти и доказы-
вает это делом: практически все тех-
ническое обновление муниципаль-

ных предприятий областного центра 
произошло благодаря лизингу.

— Нас с администрацией Иркут-
ска связывает уже много 

различных проектов, 
сегодня мы присут-
ствуем на второй 
сделке лизинга, за-
ключенной с МУП 

«Иркутскавтодор», 
— рассказывает Юлия 

Кальвина. — Приятно, 
что совместно со СберЛизин-
гом мы смогли содействовать 
в покупке нового оборудова-
ния. Это позволит быстрее 
восстанавливать проезжую 
часть, делать наш город бо-
лее чистым. Рассчитываем, 
что и в будущем сможем пред-
лагать самые интересные условия, 
чтобы у городской власти была 
возможность покупать качествен-
ную технику по хорошей, не завы-
шенной цене.

И да — техника отличная! Все де-
вять машин поступили в автопарк 

МУП «Иркутскавтодор» уже месяц 
назад и все это время (до презен-
тации) активно эксплуатировались, 
чтобы можно было убедиться в ка-
честве и надежности покупки. Сей-
час 25-тонные МАЗы используют 
для перевозки сыпучих материалов 
при ремонте дорог и вывозе веток 
после обрезки деревьев. Также в ас-
фальтировании активно участвуют 
мини-погрузчики и каток.

— Благодаря тому, что 
в Иркутске значительно 

увеличились объемы 
асфальтирования дорог, 
нам был очень нужен 
еще один каток, — объ-
ясняет директор МУП 

«Иркутск автодор» Ва-
силий Ефремов. — Он 

позволит сократить время 
выполнения работ при сохранении 
качества. Это важно, ведь наше 
предприятие участвует в ремонте 
городских улиц в рамках федераль-
ного проекта «Безопасные каче-
ственные автомобильные дороги».

В Иркутске — около тысячи кило-
метров городских дорог с примыка-
ющей к ним тротуарной сетью. Все 
они — на содержании муниципаль-
ного предприятия «Иркутскавто-
дор». Работа по их уборке и ремон-
ту ведется круглосуточно в течение 
всего года и находится на особом 
контроле. Основная задача, кото-
рая поставлена властями, — на всех 
дорогах Иркутска в любую погоду 
должно быть чисто, комфортно 
и безопасно. И новая техника одно-
значно поможет в ее выполнении.

Девять автомобилей — пять 
комбинированных дорож-
ных машин на базе МАЗ, 

три мини-погрузчика и каток 
презентовали на прошлой не-
деле на предприятии. Состояние 
нового тяжеловесного автопарка 
проверил вице-мэр областного 
центра Дмитрий Ружников вме-
сте с председателем комитета 
по экономике и стратегическому 
планированию Татьяной Ма-
карычевой, управляющим Ир-
кутским отделением Сбербанка 
Юлией Кальвиной.

Сейчас эти пять новеньких комбинированных дорожных машин на базе МАЗ самые грузоподъемные в «Иркутскав-
тодоре». Каждая способна перевозить 25 тонн груза (даже новые КАМАЗы, приобретенные осенью прошлого года, 
перевозят только по 20 тонн). Зимой их можно оснастить щетками, отвалом и бункером для уборки и подсыпки 
улиц, а также использовать как самосвал для вывоза снега и любых других грузов

Вице-мэр Иркутска Дмитрий Ружников 
не ограничился просто осмотром новой тех-
ники МУП «Иркутскавтодор», он сел за руль 
самой мощной машины — 25-тонного МАЗа. 
Тест-драйв продемонстрировал прекрасные 
технические характеристики этого «дорожно-
го монстра». А как его назвать по-другому? Зи-
мой с его помощью чистят и посыпают дороги, 
перевозят убранный снег на полигон, летом 
используется при асфальтировании

Мини-погрузчики универсальны, их можно использовать зимой для очистки 
улиц, остановок, погрузки снега в самосвалы, летом — для обустройства тро-
туаров, а также при асфальтировании. За счет своей компактности и маневрен-
ности они эффективны при уборке в стесненных условиях. Их можно оснастить 
специальными вилами и использовать при ремонтах дорог

Телеграм-канал 
ruslanbolotov

9 единиц техники приобрели 
для муниципального предпри-
ятия «Иркутскавтодор». Обо-
рудование закуплено в лизинг 
благодаря сотрудничеству 
со Сбербанком.
5 универсальных дорожных 
машин: их используют как 
самосвалы — для перевозки 
сыпучих материалов и других 
грузов. А зимой оснащают 
щетками, отвалом и бункером 
для уборки и посыпки дорог.  
3 компактных маневренных 
мини-погрузчика: они кругло-
годично работают на очистке 
улиц, перевозке сыпучих 
материалов.
Для ремонта дорог купили каток.
Не считая новый транспорт, 
за два года в «Иркутскавтодоре» 
появилось порядка 50 единиц 
техники.
Планомерную работу по об-
новлению парка наших муни-
ципальных предприятий будем 
продолжать. Ведь от их работы 
напрямую зависят комфорт 
и благополучие иркутян

Ольга Королева. Фото Валентина Карпова
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ИЗ ГАРАЖА — В ОФИС И ОБРАТНО
Иркутянин только после решения суда снес незаконную надстройку 

в гаражном кооперативе

ВРЕМЯ ПРИОБРЕСТИ ЗЕРНОУБОРОЧНЫЙ КОМБАЙН

— Было решение суда 
снести эту конструкцию, 
но оно долго не ис-
полнялось, находи-
лось на исполнении 
Главного управления 

Федеральной службы 
судебных приставов Рос-

сии по Иркутской области, 
— прокомментировала ситу-

ацию Кристина Голик, начальник 
управления муниципального земель-
ного контроля КУМИ администрации 
Иркутска. — После большой работы 
и активного взаимодействия наших 
служб собственник в добровольном по-
рядке демонтировал надстройку.

Конечно, у мужчины далеко не сра-
зу поднялась рука снести с такой лю-
бовью построенную собственность. 
Постановление о возбуждении ис-

полнительного производства он полу-
чил вовремя, но никаких действий 
не предпринимал.

Поскольку в назначенный срок 
решение суда не было исполнено, су-
дебный пристав-исполнитель вынес 
постановление о взыскании исполни-
тельского сбора в размере пяти тысяч 
рублей и предупредил о дальнейшем 
привлечении к административной от-
ветственности по статье 17.15 КоАП РФ 
«Неисполнение содержащихся в ис-
полнительном документе требований 
неимущественного характера».

И только после того, как пришло 
понимание, что постройку все равно 

снесут — с его участием или без него, 
мужчина выбрал из двух зол меньшее, 
чтобы сохранить хотя бы строитель-
ные материалы и не платить потом 
муниципалитету за снос, ведь это 
тоже немалые средства. Собственник 
нанял рабочих, и буквально за не-
сколько дней два надстроенных этажа 
демонтировали.

Эта история может стать наукой дру-
гим желающим сделать из своего гара-
жа дом/офис/баню/дачу. Специалисты 
комитета по управлению муници-
пальным имуществом администрации 
Иркутска постоянно проводят монито-
ринг таких построек на территории го-

рода. Жители должны четко понимать, 
что самовольное строительство запре-
щено и рано или поздно будет пресле-
доваться в рамках действующего зако-
нодательства. Порядок нужен во всем, 
особенно если это касается городской 
застройки — сегодня кто-то построит 
себе офис в гаражном кооперативе, 
а завтра возведет постройку в центре 
Иркутска, уродуя его облик ради лич-
ной выгоды.

Ольга Королева
Фото из архива управления 

муниципального земельного контроля 
КУМИ администрации Иркутска

Комбайны от компании Ростсельмаш — это настоя-
щие легенды. История их создания началась почти сто 
лет назад. В 1929 году с конвейера предприятия вышли 
первые прицепные зерноуборочные машины «Колхоз», 
«Хуторок», «Сталинец». Они быстро завоевали боль-
шую популярность по всей стране. С 1958 года на Рост-
сельмаш начинается история создания самоходных 
комбайнов (СК). Самые известные — СК серии «Нива» 
и «Дон» ставили на полях рекорды вплоть до начала 
нового века. В 2000 году компания сфокусировалась 
на полном обновлении модельного ряда продукции 
и внедрении передовых технологий производства. 
В июне 2004 года с конвейера Ростсельмаш сходит пер-
вая модель в составе нового для того времени семейства 
зерноуборочных машин — VEСTOR. Один из предста-
вителей этой серии VECTOR 410, впервые в истории 
российского производства сельхозтехники, разработан 
конструкторским бюро Ростсельмаш в электронной 
системе сквозного проектирования, а не посредством 
бумажных чертежей. Он отличается от предшественни-
ков компактностью и экономичностью в использовании. 
Выпускается в нескольких версиях, различающихся 
типом ходовой части, установленным оборудованием 
и комплектацией. Варьируемая ходовая часть комбайна 
позволяет использовать его для уборки зерновых и дру-
гих культур в любых климатических зонах, на полях 
с заболоченными грунтами и сложной геометрией. При 
использовании дополнительного оборудования VECTOR 
410 способен убирать сою, зернобобовые, крупяные 
культуры, рапс.

Еще одна агромашина, которая сегодня пользует-
ся большой популярностью у российских фермеров, 
NOVA 340. Серийное производство этого компактного 
зерно уборочного комбайна началось в 2018 году. Как 
показала практика, он незаменим на маленьких или 
неудобных с точки зрения конфигурации полях. Мини-
атюрные габариты сочетаются в этой модели с высокой 
производительностью, топливной экономичностью, хо-
рошим уровнем комфорта и приемлемой ценой. Журнал 
«Агротехника и технологии» провел опрос владельцев 
этих машин. Вот что отметил глава КФХ в Пензенской 
области Сергей Тумасов, оценивая NOVA 340: «Воз-
можно, для крупных агрокомпаний по сегодняшним 
меркам это «мелочь», но для небольших хозяйств — са-
мый оптимальный вариант. Большим плюсом является 
то, что на машину поставили воздушный компрессор, 
благодаря чему можно делать продувку основных узлов 
комбайна прямо в полевых условиях».

Говоря о более мощных моделях для средних и круп-
ных хозяйств, следует отметить заработанную «честным 
трудом» популярность двухбарабанных машин — ком-
байнов RSM 161 и T500.

В 2015 году RSM 161 стал победителем всероссийского 
конкурса «Лучшая сельскохозяйственная машина» в но-
минации «Лучшая новинка». В конструкцию машины 
включены 22 запатентованных изобретения. Специали-
сты Ростсельмаш называют его первенцем новой гло-
бальной платформы. RSM 161 предназначен для уборки 
всех традиционных зерновых культур: колосовых, бобо-
вых, масличных, крупяных и пропашных. Эффективная 
машина с производительностью до 45 тонн в час спо-

собна обработать за сезон до двух тысяч гектаров полей. 
Те, кто уже опробовал RSM 161 в деле, отмечают его вы-
сокую производительность, минимальные потери, вы-
сокое качество зерна в бункере. Похвал удостаиваются 
также удобство обслуживания, автоматизация, комфорт.

Новинка в двухбарабанной серии Ростсельмаш — 
Т500, агромашина, просчитанная инженерами и кон-
структорами вплоть до каждого сантиметра. Комбайн 
предназначен для уборки всех основных видов культур: 
колосовых, бобовых, масличных, крупяных и пропаш-
ных. Благодаря системе обмолота с двумя барабанами 
эта модель успешно справляется с уборкой на сложных 
агрофонах, например, высокосоломистых, влажных 
или засоренных. Комбайн Т500 способен намолачивать 
до 30 тонн зерна в час, а за сезон он может собрать уро-
жай с площади более 1,3 тысячи гектаров. 

Практически капитальный 
дом возвел иркутянин 
в гаражном кооперативе 

на улице Байкальской — с пла-
стиковыми окнами, отдельным 
входом, красивой отделкой. По-
тратив немалые деньги, он пре-
вратил обычный гараж в трех-
этажное здание и разместил там 
офис фирмы по видеомонтажу. 
Информация о том, что по адресу 
стоянки находится администра-
тивное здание (!), была размеще-
на в 2ГИС. После того как адми-
нистрация Иркутска вышла в суд 
с соответствующим иском, само-
вольную постройку пришлось 
снести.

Иркутские аграрии планируют в этом году 
произвести более 900 тысяч тонн зерна 
и почти 140 тысяч тонн масличных культур. 

Но это будет невозможно без надежной и произво-
дительной техники, тем более за то ограниченное 
время, которое отпущено сибирской природой 
на уборочную страду. Поэтому выбор зерноубороч-
ных машин крайне актуален для аграриев. Веду-
щий отечественный производитель сельхозтехни-
ки — компания Ростсельмаш — сегодня предлагает 
широкий модельный ряд агромашин предприятию 
любого масштаба, начиная от небольшого крестьян-
ского хозяйства и заканчивая крупным холдингом.

ТЕХОБСЛУЖИВАНИЕ 
И ПОДДЕРЖКА 

У ОФИЦИАЛЬНОГО ДИЛЕРА
Ростсельмаш производит полную 

линейку машин и технического обору-
дования для сельского хозяйства. В Ир-
кутской области компанию представляет 
официальный дилер — ООО «Техцентры 
«Сотранс», расположенный в Шелехове. 
В дилерском центре аграрии региона могут 
не только приобрести сельскохозяйствен-
ные машины, сельхозоборудование, зап-
части, но и оформить лизинг. Покупатели 
получат техобслуживание и поддержку, 
гарантийный и коммерческий ремонт. 
Сотрудники фирмы помогут запустить 
технику в работу и дадут консультацию 
по любому вопросу. А также в наличии 
оригинальные запасные части для всех 
видов агротехники Ростсельмаш, которые 
быстро доставляются по первому требова-
нию клиента дилера прямо в поле.

Зерноуборочная машина RSM 161 предназначена 
для уборки всех традиционных зерновых культур

Алексей Буренин
Фото предоставлено компанией Ростсельмаш

Фотографии из разряда «было — стало». Слева — добротный дом, который построил себе предприимчивый соб-
ственник на основе гаража в кооперативе на улице Байкальской. Как видите, средств потрачено немало — здесь 
было офисное помещение фирмы по видеомонтажу. На пластиковых окнах висят жалюзи, все красиво и аккуратно, 
только незаконно. Именно поэтому Октябрьский районный суд Иркутска удовлетворил иск администрации города 
о сносе надстроенных этажей — второго и мансардного. Пусть не сразу и со скрипом, но решение суда собственник 
все же исполнил. Однако по информации в 2ГИС, там до сих пор находится «административное здание, три этажа»
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ПРОФЕССИИ БУДУЩЕГО
Сможет ли искусственный 

интеллект заменить психолога?

Развитие технологий кар-
динально меняет ры-
нок труда во всем мире. 

Наша страна не исключение, 
уже в ближайшем будущем 
многие профессии уйдут 
в прошлое. Какие новые 
специальности предлагают 
освоить выпускникам школ 
в Иркутском государствен-
ном университете, наша га-
зета представляет в рубрике 
«Профессии будущего». Мы 
уже рассказали о новациях 
в таких областях, как биоло-
гия, химия, география, гео-
логия, педагогика, физика, 
математика, экономика, исто-
рия, социальные науки. Как 
в будущем смогут применить 
свои знания студенты, ко-
торые учатся на факультете 
психологии ИГУ, наш корре-
спондент спросил у замести-
теля декана по молодежной 
политике и воспитательной 
работе, старшего преподава-
теля кафедры социальной, 
экстремальной и пенитен-
циарной психологии Ивана 
Глебца.

—  Иван Владимирович, то, 
что технологии меняют ры-
нок, где присутствуют про-
фессии, связанные с точными 
науками, понятно. Но человек 
и его психика не могут стре-
мительно измениться. Зна-
чит, ваша профессия не утра-
тит своей актуальности?

— Вы правы, профессия психо-
лога, думаю, будет существовать 
до конца человечества. Психолог 
помогает улучшить качество жизни 
за счет решения внутренних и внеш-
них противоречий. Однако развитие 
сетевых платформ и гаджетов созда-
ло условия, при которых эти проти-
воречия усугубились. Это не только 
не уменьшило востребованность 
психолога, но и наоборот, увеличило 
спрос. Ограничение живого общения 
— проблема многих людей, особенно 
в мегаполисах. Номофобия — за-
висимость от мобильного телефона, 

страх, что он разрядится, потеряет-
ся, останется дома. Уход от реаль-
ного мира в виртуальный. Все это 
создает для психики человека новые 
угрозы, с которыми предстоит раз-
бираться специалистам-психологам.
—  Но наверняка развитие 

технологий привносит в пси-
хологическую науку и положи-
тельные моменты?

— Развитие видеосвязи расши-
ряет возможности консультации 
на расстоянии, через различные 
сервисы. Особенно это проявилось 
в период пандемии коронавируса, 
когда личное общение было ограни-
чено, а на фоне роста панических на-
строений у людей возникала острая 
потребность в психологической 
помощи и поддержке. Хотя я счи-
таю, что личная встреча с психоло-
гом значительно более эффективна 
и дает более позитивный результат.
—  Какие сферы деятельно-

сти психологов, на ваш взгляд, 
наиболее перспективны в бу-
дущем?

— Возрастная и семейная психо-
логия, психология в сфере бизнеса, 
кадровый подбор и сопровождение 
персонала, коучинг в сфере лич-
ностного развития. Все эти направ-
ления с каждым годом становятся 
все более востребованы. Психология 
как наука сегодня интегрирована 
во многие сферы практической 
жизни. Любая область, связанная 
с присутствием человека, общени-
ем, мыслями, памятью, вниманием, 
ощущениями, не может эффективно 
развиваться без знаний в области 
психологии. Разработка искусствен-
ного интеллекта также невозможна 
без знаний в области психологии.
—  А может ли искусствен-

ный интеллект со временем 
заменить психолога?

— Я не думаю, что это возможно. 
Как сказал герой фантастического 
фильма о будущем «Солярис» — 
человеку нужен человек. Раскрыть 
в человеке такие качества, как 
эмпатия, великодушие, способность 
прощать, дружить, любить, искус-
ственный разум не в состоянии. Это 
может сделать только человек.

Нина Александрова
Фото предоставлено факультетом 

психологии ИГУ

ЭТО ИНТЕРЕСНО

Факультету психологии ИГУ в 2023 году исполняется 30 лет, это один из ос-
новоположников психологии в Сибири. За это время факультет накопил 
хорошую методологическую базу, отличный профессорско-преподаватель-
ский состав и создал благоприятную атмосферу. Специалисты факультета 
отслеживают изменения на рынке труда, необходимость внедрения новых 
технологий, ориентируются при подготовке студентов на практическую 
деятельность

Начинающие художники из Иркутска за работой во время регионального 
пленэр-конкурса «Байкальские истории». Партнеры творческого мероприя-
тия ООО «Весь Байкал», ООО «Альфа-Тур А» подготовили участникам уютные 
благоустроенные номера и территорию «База «Ольхон»

НА БАЙКАЛ — 
С МОЛЬБЕРТОМ И КИСТЬЮ

Юные художники из Иркутска 
побывали на Ольхоне

71 участник (все — из худо-
жественных школ) приехал 
на пленэр в сопровождении своих 
преподавателей. Сама дорога 
на Ольхон уже стала началом 
удивительной истории: ребята 
рассказывают, что на паро-
ме их сопровождали 
белоснежные чай-
ки. Каждый день 
юные художники 
выполняли свои 
творческие 
работы на объ-
явленную тему 
дня, а вечером 
по результатам 
выполненных 
работ организа-
торы определяли 
пятерку победите-
лей дня, награждая 
лучших участников 
дипломами и памятными по-
дарками.

Самым насыщенным выдался 
заключительный день ольхонско-
го пленэра и запомнился юным 
художникам проведенным очным 
конкурсом «Байкальские исто-
рии», где участники выполнили 
композиционную работу, ис-
пользуя свои наработки за время 
пленэра. В состав профессио-
нального жюри конкурса вошли 
профессиональные художники 

из различных регионов России, 
которые работали в рамках пле-
нэра «Краски Сибири», организо-
ванного арт-галереей DiaS (руко-
водитель – Диана Салацкая, член 
Общественной палаты Иркутска, 
искусствовед, член Всероссий-
ской творческой общественной 
организации «Союз художников 
России»).

18 победителей получили по-
дарки с художественными мате-
риалами для живописи и графи-
ки, предоставленные спонсором 
— российским брендом профес-
сиональных художественных 
товаров VISTA-ARTISTA.

Также в рамках проведенного 
пленэра преподаватели МБУ ДО 
«ДХШ № 1» города Иркутска про-
вели два мастер-класса для ребят: 

«Изготовление сувенирной 
продукции — рос-

пись на камушке» 
и «Этюд пейзажа 

с тремя плана-
ми акварелью 
по-сырому», 
поделившись 
своими ма-
ленькими 
хитростями, 
показав раз-

личные техни-
ческие приемы.

Последний вечер 
юные художники 

провели все вместе, 
встречая закат у скалы Ша-

манка и загадали желание вер-
нуться в следующем году на пле-
нэр и познакомиться с новыми 
друзьями.

Следует отметить, что орга-
низаторы планируют ежегодное 
проведение пленэра «Байкаль-
ские истории» на берегах удиви-
тельно сильного энергией озера 
Байкал и ждут новых и старых 
добрых друзей на следующих 
встречах!

В июне в поселке Хужир 
на острове Ольхон, распо-
ложенном в самом центре 

Прибайкальского националь-
ного парка Байкала, успешно 
провели региональный пленэр-
конкурс «Байкальские исто-
рии». Организаторы мероприя-
тия – детская художественная 
школа № 1 Иркутска и Иркут-
ское региональное предста-
вительство Международного 
союза педагогов-художников.

Илья Спирин. Фото автора

Руководитель 
пленэра — дирек-
тор МБУ ДО «ДХШ 

№ 1» Иркутска Марина Со-
болева, член Международно-
го союза педагогов-художни-
ков. Мероприятие проведено 
при поддержке Общественной 
палаты Иркутской области 
и Управления культуры 
комитета по социальной 
политике и культуре ад-
министрации города 

Иркутска.
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КРАСИВЫЕ ЛЮДИ В НУЖНОЙ ПРОФЕССИИ
Репортаж с церемонии награждения победителей конкурса  

«Самый красивый доктор Иркутска — 2023»

— Это один из самых популяр-
ных наших конкурсов, его участники 
из первой десятки всегда набирают 
большое количество голосов, — рас-
сказывает организатор интернет-со-
стязания Алексей Шандренко. — В этот 
раз были побиты все рекорды. За побе-
дительницу, например, проголосовало 
более 14 тысяч человек!

Напомним, что условия участия 
в конкурсах от газеты «Иркутск» про-
сты. Нужно зайти на сайт, найти 
раздел «Конкурс», заполнить анкету 
и прикрепить к ней фотографию. По-
бедитель определяется голосованием.

В этом году больше всего голосов, 
а именно 14 684 (!), набрала Вера Ма-
лышева, врач общей практики, заве-
дующая Центром здоровья Иркутской 
городской поликлиники № 17. Она 
и стала победителем конкурса и об-
ладателем звания «Самый красивый 
доктор Иркутска — 2023».

— Это первый конкурс в моей жиз-
ни, — рассказала Вера перед началом 
церемонии. — И сразу же победа! Еще 
больше меня радует то, с каким эн-
тузиазмом меня поддержали родные, 
друзья и знакомые. За меня голосова-
ли люди со всей России. Подключилась 
школа, в которой учатся мои сыновья. 
И пациенты, конечно. Они говорили: 
«Вы не только самый красивый доктор, 
но и самый умный и самый любимый». 
Мне безумно приятно слышать такие 
слова! Во время конкурса я ощутила 
такую мощную поддержку, ко-
торой даже и не ожидала! 
За это огромное всем 
спасибо!

Профессиональный 
стаж Веры Малыше-
вой — 12 лет. Пять 
из них она отработала 
земским врачом в по-
селке Большое Голо-
устное. Когда подрос 
старший сын, пере-
бралась в Иркутск. Вера, 
кстати, многодетная мама, 
у нее трое сыновей — 14-лет-
ний Тимофей, 5-летний Николай 
и 3-летний Андрей.

Сейчас обладательница звания 
«Самый красивый доктор Иркутска — 
2023» работает врачом общей практи-
ки. Как объясняет сама Вера, это тера-
певт и педиатр в одном лице. Лечиться 

к Вере Малышевой при-
ходят целыми семьями.

— Люблю людей 
и лечить их люблю! 
— говорит Вера. — 
И очень рада, что 
в свое время стала 
именно доктором.

Второе место и зва-
ние «Самый красивый 

педиатр Иркутска — 
2023» завоевала Наталья 

Ильясова, педиатр Иркутской 
городской детской поликлиники № 6. 
Она набрала 13 831 голос. Третье место 
и титул «Самый красивый врач Иркут-
ской области 2023 года» — у Марины 
Оборотовой, участкового врача-тера-

певта иркутской районной больницы. 
У нее в копилке 9181 голос.

В этом году впервые в нашем списке 
появилась номинация «Самый краси-
вый провизор». Это звание досталось 
Ирине Ивановой, провизору аптеки 
при иркутском СПИД-центре. Ирина 
заняла пятое место в топ-10 нашего 
конкурса, набрав 5349 голосов.

— Когда узнала про конкурс, сразу 
захотела принять участие, — улыбается 

Ирина. — Очень рада, что появилась, 
наконец, такая номинация. Провизо-
ров нередко незаслуженно забывают, 
хотя мы играем большую роль в лечеб-
ном деле.

У Ирины очень интересная про-
фессиональная биография. Свой пер-
вый диплом она получила в далеком 
1995 году, когда окончила Ангарский 
медицинский колледж. Несколько 
лет отработала медсестрой в анесте-
зиолого-реанимационном отделении 
Ангарской БСМП, после чего ушла… 
в ювелирный магазин. Однако же 
12 лет за прилавком не стали препят-
ствием для того, чтобы вновь вернуть-
ся в профессию.

— Меня тянуло обратно в медицину, 
— объясняет Ирина. — Даже во время 
работы в ювелирном магазине посто-
янно подтверждала свою квалифика-
цию, училась, получала сертификаты. 
В один прекрасный день поняла, что 
мне надо поступать в вуз. И поступила 
в Иркутский государственный меди-
цинский университет, который окон-
чила в 2020 году с дипломом провизо-
ра-технолога. Сегодня точно знаю, что 
очередная смена профессии — самое 
лучшее, что могло произойти в моей 
жизни. Я сейчас там, где должна быть 
— занимаюсь любимым делом.

Еще одна победительница — Алена 
Яковлева, акушер-гинеколог женской 
клиники № 1. Она выиграла в нашей 
любимой номинации «Выбор редак-
ции», голосование по которой прохо-
дит на другой платформе — в аккаунте 
газеты «Иркутск» в социальной сети 
«ВКонтакте». За Алену было отдано 875 
голосов, что позволило ей обогнать кон-
куренток с большим отрывом.

— У меня много друзей и пациен-
тов, — рассказывает Алена, — и мне 
приятно, что они за меня голосовали. 
Приятно и как доктору, и как женщи-
не. Тем более что это первый конкурс 
красоты, в котором я участвовала. 
До сих пор принимала участие только 
в профессиональных конкурсах, свя-
занных с акушерством и гинекологией. 
Также занималась научными иссле-
дованиями и выступала на научных 
конференциях.

Алена Яковлева помогает иркутян-
кам планировать и вести беременность 
и считает, что занимается самым луч-
шим делом на свете. Профессиональ-
ные знания, к слову, пригодились и ей 
самой: у Алены есть сын — двухлетний 
Герман.

Красавицы, умницы и насто-
ящие профессионалы! А еще 
победительницы нашего 

четвертого конкурса «Самый кра-
сивый доктор Иркутска — 2023». 
Из 130 участников до финиша до-
брались 25, и каждый получил свою 
заслуженную награду. Голосование 
за конкурсантов традиционно про-
ходило на сайте irkutskinform.ru, 
а лидеры определились накануне 
Дня медицинского работника (тре-
тье воскресенье июня. — Прим. авт.). 
В этом году самых красивых вра-
чей выбирали с 28 мая по 13 июня. 
В прошлую пятницу, 16 июня, в пре-
красном зале Музея истории Иркут-
ска имени А. М. Сибирякова состоя-
лось награждение победителей.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Редакция газеты «Иркутск» от всей души поздравляет всех 

призеров конкурса «Самый красивый доктор Иркутска — 
2023»! Мы надеемся, что дипломы и подарки от наших спонсо-
ров подняли всем настроение и придали участникам сил в их 
такой важной и нужной работе.

Вот они — чемпионки нашего конкурса! На фото слева направо: Марина 
Оборотова, Вера Малышева, Наталья Ильясова. Каждой мы вручили дипло-
мы, букеты цветов и, конечно, подарки от наших спонсоров. Обладательни-
це третьего места Марине Оборотовой достались украшения ручной работы 
компании Olafa — кулон и серьги, а также месячный абонемент в фитнес-
клуб «Идеал». Серебряному призеру Наталье Ильясовой подарили сертифи-
кат от «Юнилаб-Иркутск». А победительнице конкурса Вере Малышевой — 
сертификат на 15 000 рублей в салон оптики «Привилегия»

Одна из наших постоянных 
участниц — Анна Таюрская, 
заместитель главного вра-
ча по КЭР ООО «Клиника 
Байкал-медикл» (на фото 
справа). Анна принимала 
участие во всех четырех 
конкурсах, посвященных 
докторам, и каждый раз 
занимала призовые места. 
На этот раз ей досталась 
номинация «Самый краси-
вый заместитель главного 
врача Иркутска — 2023». 
Анна получила абонемент 
на месяц посещения фит-
нес-клуба «Идеал». Диплом 
и награду ей вручила 
руководитель клуба Елена 
Бычкова (тоже, кстати, 
одна из участниц наших 
прошлых конкурсов — 
«Самый красивый тренер 
Иркутска — 2023»)

Победительнице в нашей традиционной но-
минации «Выбор редакции» Алене Яковле-
вой мы подарили украшения от компании 
Olafa. Алена — потомственный медик, 
врачами в ее семье были мама 
и тетя. В свое время Алена 
с отличием окончила школу 
и поступила сразу в четыре 
(!) медицинских вуза. По-
сле долгих раздумий выбрала 
Читинскую государственную 
медицинскую академию, кото-
рая славится сильной кафедрой 
по акушерству и гинекологии и за-
нимает одно из первых мест в Рос-
сии. В нашем городе Алена Яковле-
ва живет и работает уже три года

Наталья Федотова. Фото Егора Фролова

Еженедельник 
«Иркутск» благо-

дарит своего постоян-
ного партнера — Музей 
истории города Иркутска 
имени А. М. Сибирякова 
за прекрасный зал, в кото-
ром проходят награжде-
ния наших победителей, 
и великолепное музы-
кальное сопрово-

ждение.
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БЕРЕГИ АВТОМОБИЛЬ!
В Иркутске полицейские разыскивают серийного 

автоугонщика

Первый случай произошел еще 
два года назад. Утром 24 декабря 
2021-го иркутянка Инна Сметанина 
(здесь и далее имена и фамилии 
потерпевших изменены. — Прим. 
авт.) привезла ребенка в детский сад 
№ 2, который находится в Пулков-
ском переулке, 20. Припарковала 
свою Toyota Vitz, отвела ребенка, 
а вернувшись, не увидела автомоби-
ля.

— Меня не было буквально минут 
семь, — вспоминает Инна. — Я даже 
не сразу поняла, что случилось. Ког-
да знаешь, что ты точно поставил 
машину на это место, но ее нет, на-
чинается настоящая истерика. Что 
делать? Куда бежать?

Позже полицейские посмотрели 
записи с камер видеонаблюдения 
рядом с детским садом и увидели, 
как, пока Инна была в детском саду, 
к ее «Тойоте» подошел мужчина, 
который до этого просто двигался 
вдоль дороги. Он буквально не-
сколько секунд постоял возле авто, 
потом сел за руль и уехал. Сделать 
это ему было несложно — Инна сама 
оставила ключи в замке зажигания.

Второй похожий случай произо-
шел уже в этом году. 17 февраля 
жительница Иркутска II Татьяна 
Соколова приехала к детскому саду 
№ 145, припарковалась и ушла 
вместе с ребенком. При этом она до-
пустила ту же ошибку, что и Инна: 
оставила ключи в замке зажигания. 
Но ей повезло больше — ее Land 
Cruiser Prado был оснащен дополни-
тельным охранным комплексом, из-
за чего угонщики не смогли далеко 
уехать, поскольку машина постоян-
но глохла.

— Мы проследили путь движения 
«Крузера» после угона по камерам 
видеонаблюдения, — объясняет 
старший оперуполномоченный 
оперативно-сыскного отдела по ро-
зыску транспорта Андрей Д. — Судя 
по всему, злоумышленник действо-
вал с напарником: один был за ру-

лем, а второй бежал рядом. И от ма-
шины, как видно на видеозаписи, 
уходили уже двое.

Угонщики заехали в соседний 
двор, бросили автомобиль и ушли. 
У владелицы на телефоне было 
установлено приложение, по кото-
рому она смогла отследить местона-
хождение машины. В итоге она сама 
ее нашла, а в полицию сообщила 
об угоне, чтобы зафиксировать про-
изошедшее.

Третий эпизод с попыткой угона 
случился в апреле в том же районе, 
недалеко от первых двух детских 
садов — на улице Волгоградской. Та-
мара Сергеева оставила свой Nissan 
Note заведенным перед домом и вы-
шла, чтобы открыть ворота. Она как 
раз открывала дверь, когда увидела, 
что за рулем машины сидит незна-
комец.

— Я даже не успела толком его 
рассмотреть, — рассказала опера-
тивникам Тамара. — Запомнила 
лишь, что он был в темной куртке, 
а на лоб натянута вязаная шапка. 
Когда его увидела, он уже двигался 
на машине задним ходом. В салоне 
у меня осталась сумка с телефоном, 
поэтому я сразу кинулась в дом, 
сообщила все мужу, и мы вызвали 
полицию.

Двигаясь задним ходом, незнако-
мец проехал по Волгоградской, а по-
том через дворы подъехал к авиа-
заводу, где ему пришлось бросить 
автомобиль, поскольку тот тоже был 
оборудован охранным комплексом 
и постоянно глохнул.

Как говорят сотрудники полиции, 
во всех трех случаях прослеживается 

одинаковый почерк преступника. 
В двух из трех эпизодов создается 
впечатление, что человек просто 
шел мимо, а увидев, что в машине 
оставлены ключи, решил восполь-
зоваться моментом. И очень похоже 
на то, что живет этот человек имен-
но в Иркутске II.

— Мы думаем, что первый раз 
он угнал автомобиль, чтобы попро-
бовать, — продолжает Андрей Д. — 
У него получилось, и он решил про-
должить. Большой перерыв между 
первым и вторым эпизодами мы 
объясняем тем, что злоумышлен-
нику потребовалось время, чтобы 
распродать автомобиль на запчасти. 
Далее он понял, что действовать 
следует возле детских садов, так как 
родители нередко оставляют клю-
чи в замке зажигания, надеясь, что 
успеют вернуться быстро. Третий 
эпизод — это, скорее всего, спонтан-
ное решение. Увидел ключи в замке 
зажигания — и не смог удержаться.

Именно после третьего случая 
удалось сделать фото преступника 
крупным планом — он попал на ка-
меры видеонаблюдения в парке 
рядом с авиазаводом. Теперь его 
разыскивают по ориентировке, по-
лицейские отрабатывают все версии.

— Каждый месяц в городе фикси-
руются два-три угона, и всегда это 
спонтанные эпизоды, — отмечает 
оперуполномоченный оперативно-
сыскного отдела. — Чаще всего ху-
лиганит молодежь, которая «берет» 
чужой автомобиль, просто чтобы 
покататься. Таксисты, бывает, везут 
пьяного пассажира, заезжают с ним 
на АЗС, и пока заправляются, по-
следний садится за руль и уезжает. 
Такие машины, конечно, всегда на-
ходим по горячим следам.

С профессиональными угон-
щиками, как поясняет Андрей. Д., 
сложнее. Они заранее арендуют так 
называемые отстойники (гаражи), 
у них есть нужное оборудование, 
с помощью которого можно попасть 
в салон автомобиля. Таким образом 
орудуют целые банды, при этом спе-
циализируются они на определен-
ных брендах: кто-то ворует «Лексу-
сы», кто-то — «Ниссаны».

— Важно понимать, что угоняют 
как дорогостоящие машины, так 
и дешевые старенькие «Жигули», — 
говорит Андрей Д. — Поэтому очень 
важно позаботиться о безопасности 
своего автомобиля, установить до-
полнительный охранный комплекс. 
И никогда не оставлять ключи 
в машине!

Наталья Федотова
Фото пресс-службы ГУ МВД 

по Иркутской области и с сайта nts-
tv.ru

Знаете, какой самый страш-
ный сон любого автовла-
дельца? Однажды не найти 

свою машину там, где ее припар-
ковал. Увы, иногда такие страш-
ные сны сбываются. Именно это 
произошло с тремя жительница-
ми Иркутска II: две из них не об-
наружили машин, оставленных 
на парковках возле детских сади-
ков, а третья едва не лишилась 
автомобиля, оставленного возле 
дома всего на пару минут. Со-
трудники полиции считают, что 
во всех случаях действовал один 
и тот же угонщик.

Две иномарки, 
оборудованные 
противоугонными 
системами отслежи-
вания и блокиров-
ки, были найдены. 
Третий автомобиль, 
который угнали 
с этого самого места 
(на фото), разы-
скать не удалось. 
По всем фактам 
следственными ор-
ганами возбуждены 
уголовные дела. 
Сыщики делают все 
возможное, чтобы 
найти подозревае-
мых

После того как были изучены 
записи видеонаблюдения с ка-
мер, оперативникам удалось 
определить приметы подозре-
ваемого. На вид ему 35–40 лет, 
европейский тип лица, крепкого 
телосложения, рост примерно 
175–180 см. Полицейские не ис-
ключают, что угонщиков могло 
быть несколько

ДЛЯ ПОСТУПЛЕНИЯ 
НА ВОЕННУЮ 
СЛУЖБУ ПО 

КОНТРАКТУ вам 
необходимо 
обратиться 

с заявлением 
(подать заявку)

9 лично, почтовым отправ-
лением или по телефону 
в пункт отбора или военный 
комиссариат

9 через личный кабинет граж-
данина на официальном 
сайте Минобороны России 
lkg.mil.ru

9 через электронный сервис 
«Стать добровольцем или 
контрактником» на едином 
портале государственных 
услуг gosuslugi.ru
Пункт отбора на военную 

службу по контракту (1-го раз-
ряда) в городе Иркутске на-
ходится по адресу: ул. Карла 
Маркса, 34, тел. 20-04-46.

ТРЕБОВАНИЯ 
К КАНДИДАТАМ

9 возраст от 18 лет
9 годен по состоянию здоровья

ДОКУМЕНТЫ, 
НЕОБХОДИМЫЕ ДЛЯ 

ПОСТУПЛЕНИЯ НА 
СЛУЖБУ:

9 автобиография и анке-
та (форма на сайте www.
contract.mil.ru)

9 паспорт
9 военный билет (при нали-

чии)
9 свидетельства о браке и рож-

дении детей (при наличии)
9 документы об образовании

ПОРЯДОК 
ПОСТУПЛЕНИЯ

1. Сдать документы 
в пункт отбора или военный 
комиссариат.

2. Пройти собеседование 
с психологом.

3. Пройти медицинский 
осмотр.

4. Получить предписание 
и убыть к месту службы.

5. Заключить контракт в во-
инской части.

Контракт заключается 
на один год и более.
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АФИША ИРКУТСКА НА НЕДЕЛЮ
Для читателей газеты «Иркутск» – все самое интересное из культурной жизни города  

(23–30 июня)

МУЗЕИ
Музей истории города 
Иркутска имени  
А. М. Сибирякова
Отдел истории 

Экскурсии по экспозиции музея «Ир-
кутск археологический», «От острога 
до города» (6+)
Лекционно-игровая программа 
«Юные археологи» (по заявкам) (6+)

Выставки:
«Первая на Ангаре» (6+); 
«А. М. Сибиряков… Его имя – досто-
яние потомков» (6+); 
Галерея почетных граждан Иркутска 
(электронный киоск) (6+); 
«Мы родом из детства». Выставка 
подготовлена совместно с городским 
перинатальным центром (6+);  
«Иркутская промышленность» (6+);  
«305 лет российской полиции» (6+).
Адрес: ул. Франк-Каменецкого, 
16а. Тел.: 710-161, 710-422.

Городской выставочный 
центр имени В. С. Рогаля 

Постоянно действующая экспозиция 
«Мастерская В. С. Рогаля» (6+) 
Персональная выставка работ Гали-
ны Тереховой (живопись, ДПИ) (6+) 
Выставка коллекции минералов из 
Ангарского городского музея (6+)

 � 24 июня
Открытие выставки дипломных 
работ выпускников художественного 
колледжа имени И. Л. Копылова (6+) 
Начало в 14.00. 
Адрес: ул. Халтурина, 3.  
Тел. 200-365.

Дом ремесел и фольклора 
«Азбука ремесла». Занятия с масте-
рами народного творчества и реме-
сел (по заявкам) (6+)
«Браные узоры». Выставка по ткаче-
ству (6+) 
«Глиняные истории». Выставка ху-
дожников ИГОО «Данко» (6+) 
«Волшебных красок цвет». Отчетная 
выставка студии ИЗО и ДПИ «Раду-
га» (рук. методист ДРиФ  
Н. П. Балакина) (6+) 
«Керамика от сувенира до гончар-
ного промысла» (студенты ИГУ, 
мастерская Н. В. Соколова) (6+) 
Адрес: ул. Декабрьских Собы-
тий, 102. Тел. 204-494.

«Солдаты Отечества» 
Экскурсия «Иркутск и иркутяне в 
войнах XIX–XX веков» и мастер-
класс по неполной разборке-сборке 
оружия (по заявкам) (6+)
Выставки: 
«Иркутяне на фронте и в тылу». 
Реэкспозиция к 120-летию со дня 
рождения А. П. Белобородова (6+); 
«Иркутяне в предвоенных конфлик-
тах 1930-х годов» (6+); 
«Иркутяне на Афганской войне» 
(6+); 
«Спасая жизнь – даря надежду». Ир-
кутские госпитали в годы ВОВ (6+); 
«Иркутск авиационный» (6+); 
«29-я гвардейская дивизия РВСН» 
(6+); 
«Сыны Отечества» (Иркутск и ирку-
тяне в войнах XIX – начала ХХ века) 
(6+); 
«Своих не бросаем…» (6+); 
«Нам дороги не золотом погоны. 
Реформа одежды и знаков различия 
Красной армии 1943 года» (12+)
Адрес: ул. Чайковского, 5 .  
Тел. 38-08-99.

Музей городского быта 
Постоянно действующие экспозиции 
«Быт иркутян второй половины ХIX 
и начала XX века», «Музей чая» (6+)
Выставки:
«Иркутская охота (конец XIX – нача-
ло ХХ века)» (6+); 
«Свет Иркутска: освещение город-
ских домов и улиц» (6+); 
«Инструмент домашнего мастера в 
усадьбе» (6+); 
«Язык деревянной архитектуры: 
образы старого иркутского домостро-
ения» (6+); 
«Кабинетная скульптура XX века» 
(6+). 
Адрес: ул. Декабрьских Собы-
тий, 77. Тел. 204-884.

Иркутский областной 
художественный музей
Галерея сибирского искусства

«В стране изумрудного Будды». Жи-
вопись, графика, декоративно-при-
кладное искусство, созданное пред-
ставителями Академии художеств 
России в ходе творческих экспедиций 
в Королевство Таиланд (0+)
«Вехи творчества». Выставка препо-
давателей ДХШ имени В. И. Сурико-
ва (Шелехов) к 55-летию школы (0+)
Адрес: ул. Карла Маркса, 23. 
Тел. 33-43-89.

Усадьба В. П. Сукачева
«Вне времени». Всероссийская вы-
ставка-конкурс от клуба мастеров-ку-
кольников (0+)
Адрес: ул. Декабрьских Собы-
тий, 112. Тел. 53-12-24.

Иркутский музей декабристов
Дом-музей Волконских 

Действующая экспозиция «Семья 
Волконских в сибирской ссылке» 
(6+) 
Выставка «Детский мир. XIX век» 
(6+)
Выставка «Смотри, как старый бисер 
ярок…» (6+) 
Адрес: пер. Волконского, 10.

Дом-музей Трубецких
Действующая экспозиция «Эпоху от-
разившая судьба» (6+)
Адрес: ул. Дзержинского, 64.

Иркутский областной 
краеведческий музей имени 
Н. Н. Муравьева-Амурского
Отдел природы

«Жизнь на вертикали». Выставка 
горных растений и животных (чучела 
и гербарии) (0+) 
Адрес: ул. Карла Маркса, 11.  
Тел. 34-28-32. 

Экспозиционный отдел «Окно в 
Азию»

«Скованные одной цепью». Выстав-
ка о ссылке и каторге в Восточной 
Сибири (6+)
Адрес: ул. 3 Июля, 21б.  
Тел. 259-821.

Арт-галерея «Диас»
«Остальные 363». Выставка Регины 
Присяжниковой (12+) 
Адрес: ул. Седова, 40.  
Тел.: 8 (914) 899-10-88, 55-45-95.

КОНЦЕРТЫ
Иркутская областная 
филармония
Концертный зал

 � 27 июня
Roy Young. Живая легенда, взрывной 
исполнитель джаза, блюза и соула, 

обладатель уникального и неза-
бываемого голоса Рой Янг – снова в 
России! (12+)
Начало в 18.30.
Адрес: ул. Дзержинского, 2.  
Тел. 24-11-00.

Органный зал
 � 24 июня

«Классика и современность». Испол-
нитель Дечебал Григоруцэ (6+)
Начало в 17.00.

 � 25 июня
«Вечер со струнным квартетом». 
Исполнители: Ольга Окладникова 
(скрипка), Наталья Ульянова (скрип-
ка), Андрей Аминов (альт), Констан-
тин Зуев (виолончель). В программе: 
Вивальди, Моцарт, Дворжак, Шоста-
кович, Крейслер (6+)
Начало в 17.00.

 � 30 июня
«Сибирский квартет саксофонов». 
Участники: Андрей Пухтий (руково-
дитель), Дмитрий Цыпленков, Роман 
Машарипов, Александр Петров (6+)
Начало в 18.30.

Архитектурно-
этнографический музей 
«Тальцы»

 � 24 июня
«Концерт на берегу». Ансамбль 
«Байкал-квартет». Солистка Ирина 
Мелентьева (6+)
Начало в 13.00.
Адрес: 47-й км Байкальского 
тракта.

ГОРОДСКИЕ 
БИБЛИОТЕКИ

 � 23 июня 
«Герб и флаг Иркутской области». 
Экскурс в историю для дошкольни-
ков в детской библиотеке № 30 (12+).  
Начало в 10.00.
Адрес: бул. Рябикова, 21а.  
Тел. 30-16-46. 

 � 28 июня
«Летом силы не теряй, а здоровья 
набирай». Конкурсно-игровая про-
грамма для детей на летней террасе в 
библиотеке № 4 имени Г. К. Сапро-
нова (6+). Начало в 14.00.
Адрес: ул. Советская, 186.  
Тел. 54-33-85.

 � 29 июня
«Мы тоже Родине служили». Урок 
мужества ко Дню партизан и под-
польщиков для подростков в библио-
теке № 1 (12+). Начало в 15.00.
Адрес: ст. Батарейная,  
ул. Ангарская, 9. Тел. 34-11-42.

Гуманитарный центр – 
библиотека имени семьи 
Полевых

 � 23–24 июня
«О жизнь, что тебя прекрасней…». 
Художественная выставка к юбилею 
художника-фронтовика Двигомира 
Сергеевича Исакова (6+)
Работает с 10.00 до 18.00.
Адрес: мкр. Университетский, 70. 
Тел. 36-95-66.
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ОБЪЯВЛЕНИЯ
РАБОТА

Ангарскому ППЖТ, филиал АО 
«В-Сибпромтранс», на постоянной 

основе требуются работники по 
следующим профессиям: машинист 

тепловоза з/п 65-100 т. руб., 
машинист ЖСМ з/п 45-50 т. руб., 
электрогазосварщик з/п 40-50 т. 

руб., составитель поездов з/п 50-65 
т. руб., монтер пути з/п 37-50 т. руб.  
Иногородним оплачивается проезд 

пригородным ж/д транспортом, 
междугородным автобусом от места 

проживания. Вновь принятым 
работникам 1 месяц оплачивается 
аренда жилья. Тел. 8395-5 57-11-51

Работа и подработка в магази-
нах и на складах. Ежедневные 

выплаты. Свободный график. До 
1920 руб./смена. Опыт не важен. 

Для всех!  
Телефон/ВА +7(905)700-33-66.

УСЛУГИ
Уголь, гравий, песок, щебень, шлак, 
отсев, земля. Вывоз мусора (до 4 т).  

Т. 8-964-651-98-76

Прием платных 
объявлений  

по тел. 26-12-36
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По горизонтали: 1. Древняя игра игра на фото 
1. 5. Без него талант не много стоит. 8. Глупец. 14. 
Кольцо для художественной гимнастики. 15. Искус-
ственная шерсть. 16. Лицо, наблюдающее за рабо-
той. 20. Эмблема, графический знак. 22. Кровавая 
добыча из вестернов. 24. Роскошь, особое изяще-
ство, необычность. 25. Виртуозная пила. 28. Пред-
ставитель народа России. 31. Негодные вещи. 34. 
Китайский финик. 35. Розовый корнеплод. 36. Труба 
для питья. 40. Правовед, защитник. 41. Стрелок 
по зверям на фото 4.

По вертикали: 2. Животное семейства оленей. 
3. В греческой мифологии страшилище, которым 
пугали детей. 4. Ткань узорчатого плетения. 6. Цве-
ток, идущий за солнцем на фото 3. 7. Красно-бурая 
дымящаяся на воздухе едкая жидкость, употребля-
емая в химии, медицине, фотографии. 8. Единица 
счёта в спорте. 9. Место охоты на фанерных уток. 
10. Любой предмет, продаваемый с любого аукцио-
на. 11. Большой сад. 12. Двуглавый символ России. 
13. Покоритель горных вершин на фото 2. 17. След 
преступления. 18. Кислая слива, ткемали. 19. Не-
добрая волчья улыбка. 21. Телега, которую везли 
лебедь, рак и щука. 23. Крупная жаба. 26. Дефекты 
в изделии. 27. Болотная птица отряда голенастых. 
29. Холодный ветер в приморских местностях. 30. 
Надоедливый человек. 32. Вращающийся цилиндр, 
вал, каток. 33. Библейский хулиган, невежа. 37. Аль-
тернатива работе. 38. Вид гравюры на металле. 39. 
Раструбы у перчаток.

ОТВЕТЫ:
По горизонтали: 1. Шахматы. 5. Усердие. 8. 

Остолоп. 14. Обруч. 15. Акрил. 16. Куратор. 
20. Символ. 22. Скальп. 24. Изыск. 25. 
Лобзик. 28. Абазин. 31. Барахло. 34. Унаби. 
35. Редис. 36. Соломка. 40. Адвокат. 41. 
Охотник.

По вертикали: 2. Аксис. 3. Мормо. 4. Трико. 
6. Подсолнух. 7. Бром. 8. Очко. 9. Тир. 10. Лот. 11. 
Парк. 12. Орёл. 13. Альпинист. 17. Улика. 18. Алыча. 
19. Оскал. 21. Воз. 23. Ага. 26. Брак. 27. Ибис. 29. 
Бора. 30. Зуда. 32. Рол. 33. Хам. 37. Отдых. 38. 
Офорт. 39. Краги.


